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В  о б к о м е  К П С С
Бюро обкома КПСС приняло постановление «Об 

обращении передовых бригад Прнкетья «Бригадный 
подряд — путь к высокой эффективности», опубли
кованном в газете «Красное знамя», и об опыте Васю- 
ганского сплавного участка объединения «Каргасок- 
лес» по организации лесосечных работ в две смены».

Подписание
28 мая в Кремле состоя

лось подписание Договора 
между . Союзом Советских 
Социалистических Респуб
лик и Соединенными Штата
ми Америки о подземных 
ядерных взрывах в мирных 
целях, о подготовке которого 
стороны условились во вре
мя советско-американских 
встреч на высшем уровне.

От имени Советского Со
юза договор и протокол к 
нему подписал Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев.

Перед подписанием доку
ментов тов. Л. И. Брежнев 
выступил с заявлением.

На церемонии подписания 
были товарищи Ю. В. Анд
ропов, В. В. Гришин, А. А.

договора
Громыко, А. П. Кириленко, 
Ф. Д. Кулаков, К. Т. Мазу
ров. А. ~Я. Цельте, Н. В. 
Подгорный, М. А. Суслов, 
П. Н. Демичев, Б. Н. Поно
марев, М. С. Соломенцев, 
В. И. Долгих, М. В. Зимянин. 
К. У. Черненко, заместите
ли Председателя Совета Ми
нистров СССР, министры 
СССР, другие официальные 
лица.

Присутствовал также по
сол США в СССР У. Дж. 
Стессел.

Договор о подземных 
ядерных взрывах в мирных 
целях и протокол к нему бы
ли одновременно подписаны 
в Вашингтоне президентом 
США Дж. Фордом. (ТАСС).

В газете «Красное знамя» 
опубликовано письмо брига
диров передовых лесозаго
товительных бригад При- 
кетья К. Ф. Ницына, Героя 
Социалистического Труда 
В. С. Наставко, А. Т. Шку- 
рина, Героя Социалистиче
ского Труда В. П. Янышев- 
ского с обращением ко 
всем лесозаготовителям об
ласти «Бритадный подряд— 
путь к высокой эффектив
ности».

В обращении поднимают
ся важные вопросы повы
шения эффективности . лесо
заготовительного производ
ства. В нем отмечается, что 
в лесной промышленности не 
полностью используются все 
возможности укрупненных 
бригад. Существующая си
стема планирования, орга
низации труда, морального 
и материального стимули
рования не нацелена на до
стижение максимальной ин
тенсивности. эффективности 
лесозаготовок.

Авторы считают, что путь 
к высокой эффективности 
— внедрение метода бри
гадного хозрасчетного под
ряда на лесосечных рабо
тах. Укрупненная бригада 
должна стать единственным 
хозяином, в лесосеке, отве
чать в полной мере за выде
ленную технику, ресурсы, 
лесфонд. Поощрение долж
но предусматриваться за 
достижение конечного про
изводственного результата, 
экономически обоснованно
го и понятного каждому ра
бочему.

В связи с этим они пред
лагают внедрить на лесоза
готовках двухсменный ре
жим ' работы, развернуть со
циалистическое соревнова
ние среди механизаторов 
под девизом «50 тысяч ку
бометров на трактор до 
капитального ремонта».

Положительный опыт 
организации двухсменного 
режима на лесосечных ра
ботах накоплен Васюган- 
еким сплавучастком произ
водственного объединения 
«Каргасоклес». Работа в две 
смены укрупненных лесоза
готовительных бригад И. Т. 
Чебыкина, Л. П. Салькова, 
Р. П. Шнайдера позволила 
резко повысить выработку

на трактор и соответственно 
сократить численность трак
торного парка, эффективно 
использовать механизмы и 
людские ресурсы в течение 
смены я всего зимнего пе
риода..

Придавая большое значе
ние бригадному хозрасчетно
му подряду и двухсменному 
режиму на лесосечных ра
ботах как одному из важ
нейших путей дальнейшего 
совершенствования работы 
укрупненных бригад и по
вышения эффективности ле
созаготовительного произ
водства, бюро обкома 
КПСС одобрило обращение 
передовых бригад Прнкетья 
ко всем лесозаготовителям 
области «Бригадный под
ряд — путь к высокой эф
фективности», являющееся 
проявлением глубокого пони
мания роли и ответственно
сти рабочего коллектива за 
выполнение задач, поставлен
ных перед трудящимися 
XXV съездом КПСС по по
вышению эффективности и 
качества всей работы.

Верхнекегскому райкому 
КПСС, парткомам Асланов- 
ского, Ингузетского, Катай- 
гинского леспромхозов, 
объединению «Томлеспром» 
поручено оказать необходи
мую помощь по внедрению 
хозрасчетного подряда в 
укрупненных бригадах В. П. 
Янышевского, В.. С. Настав- 
ко, А. Т. Шкурина и К. Ф. 
Ницына, поддержать поло
жительный опыт Васюган- 
ского сплавного участка объ
единения «Каргасоклес» по 
организации лесосечных ра
бот в две смены.

Бюро обкома КПСС обя
зало горкомы, райкомы 
КПСС, парткомы и хозяй
ственных руководителей ле
созаготовительных пред
приятий развернуть широ
кую разъяснительную и ор
ганизаторскую работу по об
суждению обращения пере
довых бригад Прикетья ко 
всем лесозаготовителям об
ласти, внедрению на лесо
сечных работах двухсмен
ного режима работы. Пред
ложения и замечания, вы
сказанные при обсуждении 
обращения, учитывать при 
внедрении прогрессивных

форм организации труда и 
хозяйственного расчета, раз
витии социалистического со
ревнования, проведении вос
питательной работы в кол
лективах.

Объединению «Томлес
пром», обкому профсою
за рабочих лесной и де
ревообрабатывающей про
мышленности поручено раз
работать и осуществить 
мероприятия по внедре
нию хозрасчетного под
ряда и двухсменного ре
жима работы в лесозаготови
тельных бригадах. Провести 
необходимую работу по 
внедрению хозяйственного 
подряда также в бригадах, 
занятых на вывозке, раз
делке и отгрузке древесины. 
В борьбе за более полное 
использование внутрихозяй
ственных резервов и повы
шение эффективности про
изводства соединить усилия 
рабочих коллективов и ин
женерно-технических работ
ников. Рекомендовать хо
зяйственным руководителям 
включать в состав крупных 
бригад специалистов — тех
нологов и экономистов, опре
делить меры их морального 
и материального поощрения 
в зависимости от экономи
ческих показателей работы 
бригад.

Бюро обкома КПСС под
держало инициативу брига- 

. ды Героя Социалистического 
Труда В. П. Янышевского 
из Аслановского леспром
хоза о принятии социалисти
ческих обязательств на де
сятую пятилетку, поручило 
объединению «Томлеспром» 
(Н. Г. Шкабуре), Асланов- 
скому, леспромхозу (М. Ф. 
Балагуре) разработать
бригаде В. П. Янышевского 
технико-экономическое обо
снование пятилетнего плана.

Хозяйственным руково
дителям н партийным коми
тетам леспромхозов реко
мендовано провести необхо
димую организаторскую и 
политическую работу по при
нятию социалистических 
обязательств на текущую 
пятилетку в крупных бри
гадах.

Редакциям областных и 
районных газет, комитету 
по телевидению и радиове
щанию поручено широко 
пропагандировать опыт пе
редовых коллективов по 
внедрению бригадного под
ряда, организации двух
сменной работы на лесосеч
ных работах, глубже осве
щать пути достижения высо
ких качественных показате
лей работы.

В ы с т у п л е н и е  т о в .  
Л .  И .  Б Р Е Ж Н Е В А

У важ аем ы е  товари щ и !
Г о сп од а !

С егод н я  а М о скв е  и В аш ингтоне под писы вается Д о го в о р  м е ж 
ду СССР и С Ш А  о п о д зе м н ы х  яд ерны х взры вах  в м и р н ы х  целях. 
С а м е р и ка н ско й  сторон ы  его  подписал  пр е зи д е н т  Д ж . Ф о р д .

Р еш ение о п о д го то в ке  тако го  д о го в о р а  бы ло принято  во 
вре м я  со ве тско -а м е р и ка н ски х  встреч на вы сш ем  ур о вн е . Те
перь рнр  реализовано  п р а кти че ски . Это вы зы вает у нас чув 
ство уд овл е твор ен ия .

М о ж н о  с уве р е н н о стью  сказать, что сделано по л е зн о е  дело . 
Н овы й д о го в о р  призван  обеспечить, чтобы  п о д зе м н ы е  яд ер- 
ные взры вы , о ко то р ы х  в нем  идет речь, использовались 
и м е н но  в м и р н ы х и только  в м и р н ы х целях. На этот счет п р е 
д усм о тр е н ы  н ео б хо д и м ы е  гарантии, вклю чая  п о л о ж е н и я  о ко н 
троле . Вместе с тем д о го в о р  б уде т способствовать р а зви ти ю  
сотруд ничества  м е ж д у  СССР и С Ш А  в деле м и р н о го  и спол ь 
зования эн ер ги и  атома, от чего  вы и граю т и д р у ги е  страны .

В сочетании с ранее д остигн уты м и  согла ш ени ям и  д о го в о р  
представляет соб ой  ещ е о д н о  звен о  в цепи  м ер , направлен
ных на сд ерж и ван и е  роста во о р уж е н и й , на д ости ж е ни е  цели 
в се о б щ е го  и по л н о го  пр е кр а щ е н и я  испы таний яд е р н о го  о р у - 
ж и я .

П ол итическое  значение д о го во р а , н е сом н ен н о , и в том , что 
это ко н кр е тн ы й  ш аг в п о зи ти вн о м  развитии  отн ош ен и й  м е ж д у  
С оветски м  С о ю зо м  и С о ед и н ен ны м и  Ш татам и А м е р и ки .

Говоря о д о сти гн уто м  успе хе  —  закл ю чен и и  д о го в о р а  о 
м и о н ы х  яд е рн ы х взры вах, нельзя вм есте с тем  не напом нить, 
что имеется р я д  кр уп н ы х  пр об лем , все ещ е ж д у щ и х  своего  
ре ш ени я , В их числе —  заверш ение  вы ра бо тки  н о во го  д о л го 
с р о ч н о го  соглаш ения м е ж д у  СССР и С Ш А  об  огра ни че ни и  
стратегически х  в о о р уж е н и й . В этой связи хотел бы вновь 
п о д че р кн уть , что С оветский  С о ю з  со своей  сторон ы , ка к  и 
п р е ж д е , делает для этого  все от че го  зависящ ее.

В сотруд ничестве  с д р у ги м и  странам и м ы  готовы  эн ер ги чн о  
двигаться по ш и р о ко м у  ф ро нту  м ер , вед ущ их к  сверты ва
н ию  го н ки  во о р уж е н и й , к  р а зо р у ж е н и ю . Н ет более вы соко й  
и гум а н н о й  цели, чем  всем ер но е  укр е п л е н и е  м ира  и м е ж д у 
н аро д н ой  безопасности , н ад е ж н о е  устранение  у гр о з ы  войны  
из отнош ени й  м е ж д у  госуд арствам и .

Р уковод ствуясь  этой цел ью , XXV съ езд  наш ей партии вы 
д винул  п р о гр а м м у  ко н кр е тн ы х  действий, осущ ествление к о 
то р о й  не то л ько  п о л о ж и л о  бы ко н е ц  все ещ е п р о д о л ж а ю 
щ е м уся  оп асн ом у  наращ иванию  в о о р уж е н и й , но и об есп ечи 
ло бы реш ительны й  п е р е хо д  к  ф и зи ч е ско м у  с о кр а щ е н и ю  на
ко п л е н н ы х  запасов о р уж и я , к  ф а кти ч е ско м у  р а зо р у ж е н и ю . 
П оавительства, ответственны е р уко в о д и те л и  госуд арств  д о л 
ж н ы  отдавать себе ясный отчет в том , что настоятельная не 
о б хо д и м о сть  ре ш ен и я  этих воп росо в  д иктуется  сам ой 
ж и зн ь ю .

СТРОИТЬ БЫСТРО, 
СТРОИТЬ КРАСИВО

Как уже сообщалось в газете «Красное знамя», в течение 
трех дней в Томске находился миннстр строительства СССР 
Г. А. КАРАВАЕВ.

Наш корреспондент В. Заплатин встретился с министром м 
попросил его ответить на ряд вопросов.

— Георгин Аркадьевич, 
Вы побывали на многих объ
ектах областного центра. 
Как Вы оцениваете работу 
томских строителей?

— Длительное ' время 
Томское управление строи
тельства значительно отста
вало в своем развитии, си
стематически не выполняло 
планы.

Нынче дела идут намного 
лучше. Министерство . благо
дарит рабочие коллективы, 
специалистов за успешную 
работу. Большую помощь 
строителям оказали област
ная и городская партийные 
организации.

Но в управлении не изжи
ты существенные недостат
ки. Нас не устраивают, на
пример, темпы работ, уро
вень качественных показа
телей. Нынче достигнут рост 
объемов к прошлому году, он 
составляет 9,1 процента. Но 
этот рост мог быть выше.

Качественные показатели, 
как я уже говорил, невысо
кие. Так не годится. На эту 
сторону финансово-хозяйст
венной деятельности надо 
обратить самое пристальное 
внимание. В самом деле, 
удорожание составило пол- 
'миллиона рублей, рост зара

ботной платы опережает 
рост производительности 
труда, 6 предприятий из 15 
превысили сметную стои
мость работ. Высоки затра
ты на один рубль товарной 
продукции. Немало недо
статков в освоении новой 
техники, машин и механиз
мов.

Застройка районов порою 
не веселит глаз. Хорошо, 
что стали строить больше, 
выше, но монотонность не 
красит. Тут должны посту
пить предложения, как . раз
нообразить отделку, скажем, 
стен, балконов. Материалы 
для этого есть: стеклопро
филит. например, краски 
многих цветов и т.д.

— «Продолжить строн. 
тельство Томского нефтехи
мического комбината», — 
так записано в Основных на
правлениях развития народ
ного хозяйства на новую пя
тилетку.

— Да, правительством 
СССР нам поручено по титу
лу Томского нефтехимиче
ского комбината строительст
во жилья н объектов соц
культбыта на 31 миллион 
рублей.

В городе, как известно, 
ведется промышленное

строительство. Важны такие 
объекты, как завод резино
вой обуви, гормолзавод. Так 
что основания для того, что
бы наращивать и впредь 
строительный потенциал, вес
кие.

Вопрос ставится так: зна
чительно увеличить объемы 
строительно-монтажных ра
бот в нынешней пятилетке. 
Поэтому важно укреплять и 
расширять производственную 
базу,_особенно таких заводов, 
как ЖБК-100 и крупнопа
нельного домостроения. Эти 
предприятия освоили свои 
проектные мощности только 
на две трети.

— В перспективе терри
ториальное управление будет 
строить, по-видимому, не 
только в Томске...

— Да, выход в такие рай
оны области, как Асино, 
Колпашево, -— обязательное 
условие развития управле
ния. В этих и других райо
нах необходимо создавать 
производственные базы, ста
бильные коллективы.

— В нашем областном 
центре сооружаются уни
кальные объекты — драма
тический театр, Дворец пио
неров... Городу необходим 
также Дворец строителей. 
Какую помощь окажет ми
нистерство в завершении 
строительства одних объек
тов и начале строительства 
других?

— Для завершения таких 
объектов, а они формируют 
лицо города, необходимы, 
безусловно, наиболее дефи
цитные отделочные материа
лы. В этом министерство 
поможет.

Что касается Дворца 
строителей, то в будущем 
министерство окажет всяче
ское содействие в его соору
жении. Пока же первосте
пенное значение имеет строи
тельство детских садов, про
филактория, поликлиники.

— В чем состоят, Георгий 
Аркадьевич, главные задачи 
территориального управле
ния?

— О них я уже частично 
сказал. Чтобы существенно 
увеличить объемы работ, ну
жно многое. Например, ре
конструировать завод ЖБК- 
100, специализировать его 
на универсальной серии 
«И04». В перспективе завод 
превратится в комбинат, то 
есть будет не только выпу
скать изделия, но и монти
ровать их. Кстати, это даст 
возможность повысить полно
сборное промышленное 
строительство, уровень ко
торого в Томске ниже, чем в 
среднем по министерству.

Предстоит также увели
чить мощности завода круп
нопанельного домостроения. 
И это правильно. На XXV 
съезде партии подчеркива
лось, что в нынешней пяти

летке капитальные вложения 
будут направляться прежде 
всего на реконструкцию дей
ствующих производств.

Территориальному управ
лению надо решить важные 

^вопросы по сельскому строи
тельству. В Томске и обла
сти отстают работы по уст
ройству коммуникаций н 
очистных сооружений. Не
обходимость в организации 
специального строительного 
подразделения для этих це
лей, безусловно, назрела.

Во врем нужна культура 
производства. Бывает так, 
что к строительной площадке 
трудно подступиться: ни до
рог, ни отмосток, она окру
жена глухим деревянным за
бором. Культура производ
ства заключается и в том, 
чтобы поменьше было руч
ного груда, а это значит, 
что технический уровень 
строительства должен быть 
высоким. В этом томичам 
нужно пожелать многого.

В Отчетном докладе ЦК 
КПСС XXV съезду партии 
товарищ Л. И. Брежнев под
черкнул: «Строить быстро,
эаономично и «а современ
ной технической основе — 
вот слагаемые высокой эф
фективности в капитальном 
строительстве». Чтобы вы
полнить это указание, томи
чам необходимо, окончатель
но перейти на двухлетнее 
планирование и ритмичный 
ввод объектов, то есть рабо
тать по методу строителей 
г. Орла. Надо шире исполь
зовать бригадный подряд в 
строительстве — прогрессив
ную форму организации тру
да, сделать его действитель
но массовым.

Томские строители сдела
ли многое. Еще больше им 
предстоит сделать в бли
жайшие годы. Успех будет 
зависеть от ответственности 
каждого за порученное дело. 
Это надежная гарантия.

ЗАКОН ЛЕТНЕГО КОМПЛЕКСА:

РИТМ, СКОРОСТЬ, КАЧЕСТВО
ИСПОЛЬЗУЯ РЕЗЕРВ ВРЕМЕНИ

О летних планах фирмы «Комсомольская» Аснновско- 
го района рассказывает ее генеральный директор А. В. 
ФИЛИППОВ:

Первый год пятилетки 
коллектив начал неплохо. 
Несмотря на слабую кормо
вую базу, нам удалось по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлого го
да продать за четыре месяца 
молока на 4 процента, мяса 
— на 3,5 процента больше. 
Сев зерновых культур закон
чен 17 мая с хорошим каче
ством. Раннее окончание 
весенних полевых работ соз
дало немалый резерв време
ни, который позволит успеш
нее провести летний ком
плекс.

До начала заготовки кор
мов в совхозах намечено от
ремонтировать. кроме сено
уборочной техники^ все зер
носушильные . комплексы, 
оставшиеся 20 зерновых 
комбайнов, провести ремонт 
большинства животноводче
ских помещений, соорудить 
подъезды к фермам. Для 
этого заготовлено достаточ
ное количество леса, гравия, 
кровли, кирпича. Созданы 
ремонтные бригады, на засе
даниях парткомов утвержде
ны графики сдачи ферм по
сле ремонта.

Сразу же после перевода 
скота на пастбища (а он уже 
начался) приступаем к ре
конструкции животноводче

ских помещений. В июле на
мечено завершить реконст- 
Р5гкцию свинарников под ко
ровники в совхозе «Комму
нист», откормочника-свинар
ника под помещение для не
телей в совхозе «Комсомо
лец», соорудить откормоч
ную площадку в совхозе 
«Филимоновский». В целом 
по фирме ремонт и реконст
рукцию животноводческих 
помещений закончим к 15 
августа.

Особая наша забота — 
создание прочной кормовой 
базы. Цель поставлена та
кая: заготовить на корову по 
6 тонн сена и сенажа и 12 
тонн силоса. Чтобы успеш
нее решить эту задачу, на 
15 тысяч гектаров мы 
внесли 4.700 тонн минераль
ных удобрений, посеяли под 
покров 1.400 гектаров мно
голетних трав. Ведутся боль
шие работы по запуску дол
голетних орошаемых куль- 
тчоных пастбищ в совхозе 
«Комсомолец».

В 1,7 раза больше, чем в 
минувшем году, заготовим 
витаминной травяной муки. 
Имеющиеся агрегаты АВМ 
отремонтированы, дополни
тельно монтируются еще два 
— в совхозах «Комсомолец» 
и «Филимоновский». Агро

номы хозяйств продумали 
организацию зеленых конвей 
еров для бесперебойного 
снабжения агрегатов сырьем.

Цель животноводов — на̂  
доить за пастбищный период 
по 1.400—1.500 килограм
мов молока от коровы, полу
чить по 500 граммов средне
суточного привеса, превы
сить уровень прошлого года 
по производству молока на 
10 и мяса — на 20 процен
тов. Все поголовье первоте
лок решено летом держать 
на стойловом содержании, 
что позволит организовать 
за ними лучший уход. На по 
лустойловом содержании бу
дет находиться 20 процентов 
коров. Для них оставлены 
грубые и сочные корма.

Большие надежды мы 
возлагаем на пуск нового ко
ровника (на 1.100 голов) в 
селе Новокусково, с вводом 
которого фирма укомплекто
вывается помещениями для 
содержания коров на бли
жайшие три года.

Труженики фирмы с боль
шим воодушевлением вое 
поиняли постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О дополнительных 
мерах по обеспечению убор 
ки урожая, заготовок сель
скохозяйственных продуктов 
и кормов в 1976 году». Мы 
приложим все силы, чтобы 
работы летнего комплекса 
провести организованно и с 
высоким качеством.

Бригадир животноводческой фермы 
центрального отделения совхоза «Алек
сандровский» Александровского района 
Леонид Афанасьевич Барышев почти чет
верть века ухаживает за животными. От
личный специалист, он хорошо разбирает, 
ся в тонкостях своей профессии. Коллектив 
фермы, который он возглавляет, постоянно 
первенствует в социалистическом сорев
новании.

Ф о т о  Е. Л исицы на.

1.250 килограммов молока 
от коровы за лето

ТАКОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ПРИ
НЯЛИ ЖИВОТНОВОДЫ КОЛХОЗА 
«ГИГАНТ» ШЕГАРСКОГО РАЙОНА.

Недавно животноводы колхоза обсу
дили положение, создавшееся у нас с 
надоями. Оно, прямо скажем, не радует. 
По сравнению с четырьмя месяцами 
прошлого года мы получили от коровы 
на 70 килограммов молока меньше 
Правда, сейчас дела поправляются. На 
дои в мае поднялись и уже превышают 
прошлогодний уровень на 500 граммов 
в день. Но этого явно недостаточно. В 
хозяйстве намечены меры дальнейшего 
подъема продуктивности дойного стада.

Сена, силоса и сенажа у нас хватит 
до 10 июня, поэтому стадо не спешим 
перевести на пастбища. Это позволит 
получить больше молока и дождаться 
хорошего травостоя.

Постановление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О дополнительных 
мерах по обеспечению уборки урожая 
заготовок сельскохозяйственных продук
тов и кормов в 1976 году» колхозники 
восприняли как боевую программу дей
ствий. Свой вклад в решение этих ответ
ственных задач внесут и животноводы 
хозяйства.

Разработан и осуществляется план 
организации зеленого конвейера. Новое 
нынче для нас — лагерно-стойловое со
держание коров. Используем добрый 
опыт, накопленный в других хозяйствах 
области, чтобы успешно выполнить обя
зательство — надоить от коровы за лет
ний пастбищный период по 1.250 кило
граммов молока.

Г. НУМОЛОВА,
доярка колхоза «Гигант» Шегар- 

ского района.

РАВНЯЕМСЯ НА
Напряженным стал май для животноводов Кривошеин- 

ского района. Была получена значительная прибавка в 
валовом надое молока, а суточная продуктивность ко
ровы увеличилась к концу месяца по сравнению с таким 
же периодом прошлого года на 400 граммов. Улучшилось 
качество продукции.
Прежде всего это объяс

няется хорошей организаци
ей соревнования. Регулярно 
подводились итоги работы, 
они подробно обсуждались в 
коллективах, передовики по
ощрялись материально и мо
рально. Во всех совхозах 
прошел конкурс мастеров 
машинного доения, который 
явился по сути смотром и 
учебой кадров.

В совхозах «Петров
ский», «Белостокский» и 
«Приобский» с 20—21 мая 
стали днем выпускать коров 
на пастбища, в то же время 
сохранялся зимний кормовой 
рацион. Это позволило здеш
ним животноводам повысить 
надои, сейчас в хозяйствах

получают за день по 9,3 ки
лограмма молока от коровы, 
почти на 1,5 килограмма 
больше, чем в среднем по 
району.

И все же по итогам четы
рех месяцев продуктивность 
коров в районе еще ни
же уровня прошлого года. 
Как рассчитываем ликвиди
ровать отставание? В этом 
году животноводы неплохо 
подготовились к пастбищно
му содержанию скота. Много 
летних доек было построено 
заново, подобраны добросо
вестные пастухи. И 65 про
центов коров, вдвое больше, 
чем в 1975 году, будет по
ставлено на стойлово-лагер
ное содержание. Не будет

недостатка в зеленой под
кормке.

В совхозах обсудили об
ращение животноводов ОПХ 
имени Б. Н. Сидоренко. 
114 тонн молока от группы 
коров решила надоить за 
год Р. Н. Еремина из совхо
за «Поиобский», 90 — 
М. Д. Шитова из совхоза 
«Володинский», 89 тонн 
— 3. К. Филатова из совхо
за «Белостокский». В целом 
по району будет получено за 
пастбищный период по 1.150 
килограммов молока от .ко
ровы. Опыт организации со
ревнования, накопленный в 
передовых коллективах за 
последнее время, станем 
распространять в каждом 
хозяйстве.

А. СЕМЕНОВА, 
главный зоотехник Кри- 
вошеинского районного 
управления сельского 

хозяйства.

Конкурс на лучшее хранение техники
Коллегия областного уп

равления сельского хозяй
ства и обком профсоюза ра
бочих и служащих сельского 
хозяйства и заготовок при
няли постановление о еже
годном конкурсе совхозов, 
колхозов и районов на луч
шее хранение сельскохо
зяйственной техники. Кон
курс проводится по 1 декаб
ря.

Задача конкурса — широ
кое привлечение механиза
торов, инженерно-техниче
ских работников, специали
стов и руководителей хо
зяйств, а также профсоюз
ных организаций к активно

му участию в работе по 
улучшению хранения и ис
пользования сельскохозяйст
венной техники.

Итоги конкурса будут под
водиться один раз в год по 
балльной системе.

Оценочные показатели 
разделены на две группы. 
Первая—оценка состояния 
машинного двора и мест 
хранения машин. Вторая — 
качество постановки техники 
на хранение, наличие служ
бы машинного двора, обслу
живание машин в период 
хранения.

Хозяйство, занявшее пер
вое место, премируется тре

мястами рублями и автомо
билем УАЗ-469. За второе 
место — денежная премия 
200 рублей н автомобиль 
УАЗ-452. За третье место 
— денежная премия 100 
рублей и токарный станок. 
За лучший машинный двор 
хозяйство, кроме перечис
ленных премий, награждает
ся вымпелом.

Для премирования работ
ников районных управлений 
сельского хозяйства, прини
мавших активное участие в 
проведении конкурса, выде
лено три премии: .250, 200 н 
150 рублей.
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РА БОТЫ
РАЙКОМ А

Надежен ли 
фундамент ?

Еще в ноябре 1974 года 
бюро Александровского рай
кома партии одобрило опыт 
бригады Н. Хоменко из 
Комсомольске - молодежного 
управления № 1. Коллектив 
каменщиков первым в Стре- 
жевом стал работать по бри
гадному подряду. Бюро ре
комендовала изучить опыт 
бригады и распространить в 
подразделениям: трестов
«Томскгазстрой» и «Томск- 
нефтестрой». Таким обра
зом. две солидные строи
тельные организации полу
чили стимул для широкого 
внедрения одното из самых 
прогрессивных методов
ускоренного возведения
жилья и других объектов.

После постановления бюро 
та же бригада , построила 
еще один дом по методу 
Н. Злобина. Правда, на этот 
раз не обошлось без неко
торых издержек. На пороге 
была весна, стройматериал 
кончался, и все-таки брига
да Н. Хоменко в проигрыше 
не осталась. Заодно и дру
гой коллектив, возглавляе
мый Н. Крашенинниковым 
из треста «Томскнефте- 
сгрой», доказал на деле, что 
и здесь за бригадным подря
дом завидное будущее. А кто 
еще стал последователем 
бригады Н. Хоменко? Боль
ше почти никого. Почти, ибо 
нельзя пока считать, что 
еще один коллектив камен
щиков, начавший строить 
девятиэтажку по условиям 
подряда- и вынужденный 
остановиться на полпути из- 
за технологических неувя
зок, освоил новый метод. 
На сегодняшний день ни 
один объект в Стрежевом и 
в пределах района не возво
дится по методу Н. Злобина.

Между тем в феврале 
прошлого года бюро райко
ма рассмотрело информа
цию, в которой промышлен
но-транспортный отдел пред
лагал снять с контроля воп
рос, В информации сообща
лось, что в обоих трестах 
определены несколько объ
ектов и бригад, ведется соот
ветствующая работа для 
строительства по бригадно
му подряду. Вопрос с кон
троля был снят...

Бригадный подряд в 
строительном деле можно 
сравнить с вершиной пира
миды. И насколько прочно 
ее основание, настолько 
прочно утверждается новое, 
настолько оно эффективно. 
А вот основание-то, если, 
внимательно приглядеться, 
с некоторыми изъянами.

Обратимся к урокам про
шлого года. Коллектив тре
ста . «Томскгазстрой» рабо
тал на десятках и десятках 
разнотипных объектов. Доб
рая часть из них уходила 
корнями едва ли не к нача
лу прошлой пятилетки. Не 
успевали сдавать . объекты- 
переростки. принимались за 
новые, даже за такие, кото
рые не были обеспечены 
проектно-сметной докумен
тацией. Но силы на пределе, 
средства распылены, техни
ка изношена, база слабая. 
В такой обстановке чрезвы
чайно трудно сосредоточить
ся на планомерной работе, и 
было как-то не до бригадно
го подряда, который требо
вал предварительной кро
потливой подготовки от эко
номистов, производственных 
служб, от снабженцев. 
Прежде всего надо было 
внедрить систему сетевого 
планирования, узаконить 
схему движения бригад по

ооъектам, укрепить диспет
черскую и другие службы. 
Все это оставалось в замыс
лах.

Подряд — не средство ла
тать прорехи, а способ тем 
же числом людей наращи
вать темпы строительства, 
опираясь на надежный Фун
дамент. Значит, следовало 
бы предпринять все возмож
ное, чтобы подтянуть тылы 
для завоевания новых плац
дармов, а не множить число 
«незавершенок», которых и 
поныне, увы, более чем до
статочно. Словом, строите
ли, а вместе с ними и Алек
сандровский райком пар
тии, коренными вопросами 
бригадного подряда занима
лись не в полную меру. У 
строителей вроде бы «не до
ходили руки», а райкому не 
хватало настойчивости. Все 
это, думается, и привело к 
тому, что в начале десятой 
пятилетки в «Томскгаз- 
строе» только еще планиру
ют более-менее широко пе
рейти на строительство по 
прогрессивному методу.

В августе прошлого года 
■коллектив «Томскнефте- 
строя» отрапортовал о вы
полнении пятилетнего пла
на по строймонтажу. Почти 
сразу же стали бить трево
гу нефтяники — заказчики 
треста: срывался ввод ряда 
важных объектов на Совет
ском месторождении. План 
завершающего года «Томск- 
нефтестрой» завалил и в 
десятую пятилетку вступил 
крупным должником. Что 
же случилось? За фасадом 
показного благополучия 
скрывалось много нерешен
ных проблем. В тресте за
пущена работа с кадрами, в 
результате чего во главе 
ведущих отделов, участков 
оказались исполняющие обя
занности руководителей. 
Неладно и с моральным 
климатом в коллективе.

Все это копилось не один 
год и выплеснулось наружу 
сравнительно недавно.

Можно было бы многое 
предотвратить, если бы рай
ком партии своевременно 
посчитал нужным основа
тельно проанализировать об
становку в «Томскнрфте- 
строе» и выработал необхо
димые меры.

Сейчас «Томскнефте- 
строю» нужен длительный 
«капитальный ремонт», соп
ряженный с большими уси
лиями, кардинальной орга
низационной перестройкой. 
Это в то время, когда строи
тели должны, выполнять 
важные работы по обустрой
ству Советского и ВахскОго 
месторождений.

Все это заставляет сде
лать вывод, что Алексан
дровский райком партии до
пустил известные стратеги
ческие просчеты в области I 
капитального строительства. 
Не оттого ли некоторые 
ключевые постановления бю
ро и .пленумов выполнялись 
либо частично, либо в рас
тяжимых временных грани
цах. Так, напрймер, вышло 
с программой по соцкульт- 
бытовому строительству, 
более чем на год затянулось 
обустройство Вахского ме
сторождения. Хотя неодно
кратно утверждались графи
ки, создавались штабы, наз
начались ответственные ли
ца, а объекты, — правда, 
чохом ■— объявлялись удар
ными.

Придется сказать и еще 
об одном. Порой, говорилось 
на одном из пленумов рай

кома, принимались решения, 
когда заведомо было изве
стно, что сил и средств для 
выполнения намеченного не
достаточно: надеялись: что- 
нибудь, да получится. Не 
подрывается ли-в' таких слу
чаях авторитет директивных 
документов? Наверное, йод-: 
рывается.

Неправомерно, однако, 
сводить разговор только к 
просчетам в сфере капи
тального строительства и 
судить о стиле работы рай
кома, исходя из приведен
ных фактов. Есть примеры 
совершенно другого рода, 
когда дальновидность, по- 

' следовательность, гибкая 
организаторская тактика 
проявлялись в полной ' мере. 
Вспомнить хотя бы, как 
строились нефтеперекачи
вающие станции Алексан
дровская и Раскино. На 
этих «горячих» объектах в 
труднейших условиях рай
ком стал боевым штабом, 
умело координировавшим 
работу множества строи
тельных подразделений. На 
переднем крае постигалась 
наука партийного руковод
ства, здесь проходили шко
лу хозяйствования и учили 
других. Накопленный опыт 
районный комитет нынче с 
успехом применяет на строи
тельстве мощной котельной 
— жизненно важном объек
те для Стрежевого.

Беседуя с секретарями, 
знакомясь с документами, 
выработанными после рай
онной и областной партий
ных конференций, ясно ви
дишь, что критические заме
чания, высказанные в адрес 
райкома, не остались без 
внимания. В планах меро
приятий, в постановлениях 
пленумов и бюро прослежи
вается ориентация на круп
ные проблемы, которые 
творчески увязаны с перво
очередными задачами. Вне
сены уточнения и в методы 
руководства: полдела при
нять то или иное постанов
ление, надо добиться пол
ной его реализации. Причем 
меньше всего применяя ме
ры наказания, ужесточая 
спрос, больше — через пов
седневную организаторскую 
работу, через «приводные 
ремни» райкома — партий
ный, общественный актив. 
То есть райком решил идти 
самым трудным, но, веро
ятно, единственно верным 
путем: контролируя, помо
гать, учить. Рановато, ви
димо, ждать еще основатель
ных перемен, дело это слож
ное, тонкое, не одного дня, 
но сдвиги уже есть.

Впервые по инициативе 
райкома, и под его руковод
ством тресту «Томскгаз- 
строй» сформирован план с 
учетом мощностей и пер
спективного их наращива
ния. Коллектив строителей 
вновь обретает уверенность 
в своих силах, ето руково
дители взяли курс на после
довательную перестройку 
всей работы, на вооружение 
берется опыт передовых 
строительных организаций.
В этом сказывается помощь 
районного комитета партии. 
Очень много значит, что 
трест начал новую пятилет
ку с неплохими показателя
ми.

В начале февраля этого 
года бюро райкома приняло 
важное постановление отно
сительно выполнения плана 
и социалистических обяза
тельств по добыче нефти. К 
этому времени на промысле 
складывалась не совсем бла
гоприятная обстановка. Кон
кретность решения, расчет 
позволили коллективам при 
активной поддержке райко
ма в главном справиться с 
задачей. А это, как говорит
ся, развязало руки для дру
гих неотложных дел.

Но и тут же никак не 
обойти тот факт, что в ча
сти невыполненного самым 
большим должником остал
ся трест «Томскнефте- 
строй». Так что вопросы ка
питального строительства с 
повестки дня не снимаются.

ю. к о л е с н и к о в ,
наш соб. корр.
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С. Широкова н Н. Дрнган — слесари 
по механосборочным работам в шли
фовально-сборочном цехе ГПЗ-5. С. Ши
рокова — ударник девятой пятилетки, 
член цехкома. При норме 1.400 подшип
ников собирает ежедневно 2.800. Она 
наставник молодежи. Наталья Дрнган —

молодая работница. При норме 1.400 со
бирает 2.000 подшипников в смену. Она 
заместитель председателя совета моло
дых рабочих.

НА СНИМКЕ: Н. Дриган (слева) и 
С. Широкова.

Фото В. Казанцева.

Решения XXV съезда КПСС-в жизнь--------- -------------------— -

НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
XXV съезд КПСС уделил пристальное внимание наз

ревшим вопросам идейно-воспитательной работы, тесной 
ее связи с хозяйственным и культурным строительством. 
Практика партийной работы выработала пути повышения 
эффективности идеологической работы. Этот опыт обоб
щается, совершенствуется, вырабатывается система ком
плексного подхода к постановке дела воспитания.

Ленинский райком КПСС провел научно-практическую 
конференцию, посвященную теме «XXV съезд КПСС о 
единстве и основных задачах идейно-политического, тру
дового и нравственного воспитания». На нее были при
глашены секретари и заместители секретарей партийных 
организаций по идеологической работе, руководители 
групп политинформаторов, пропагандисты.

С докладом «Некоторые проблемы коммунистического 
воспитания в свете решений XXV съезда КПСС» вы
ступил заведующий кафедрой философии ТИСИ канди
дат исторических наук Б. И. Лещинер.

Заведующая кабинетом политического . просвещения 
райкома партии Е. В. Бормотова обобщила опыт ком
плексного подхода к идейно-воспитательной работе, на
копленный партийными организациями района. В част
ности, она рассказала о комплексном перспективном пла
нировании идеологической работы в парткоме железно
дорожного узла, о массово-политической работе По месту

жительства, роли пропагандистов в коммунистическом
воспитании трудящихся.

Довольно широкая система идейно-политического, тру
дового и нравственного воспитания -людей создана на 
швейной фабрике. Секретарь партийной организации фаб
рики Л. В. Петренко рассказала о многообразных формах 
работы среди тружеников предприятия, используемых 
партийной организацией.

Начальник речного порта кандидат экономических на
ук П. Т. Драчев сделал доклад «XXV съезд КПСС о ро
ли социалистического соревнования в идейно-политиче
ском и трудовом воспитании». Как известно, коллектив 
порта умело организует трудовое соперничество, заклю
чен договор на социалистическое соревнование между 
портовиками, железнодорожниками и автотранспортни
ками.

Тема выступления пропагандиста завода измеритель
ной аппаратуры М. И. Рыжинской — «XXV съезд КПСС 
о формировании у советских людей активной жизненной 
позиции, сознательного отношения к общественному дол
гу»- Заместитель секретаря парткома завода резиновой 
обуви Н. А. Егорова поделилась опытом работы парткома 
с идеологическими кадрами.

Итоги работы конференции подвела секретарь райкома 
КПСС 3. И. Салопова. Приняты рекомендации по даль
нейшему совершенствованию комплексного подхода к ор
ганизации идейно-воспитательной работы в районе.

Наступление 
на нефтяную целину *

Там, где начинается при
ток Оби Аган, тюменские 
геологи открыли новое ме
сторождение нефти — Севе- 
ро-Хохряковское. Фонтан 
дебитом 150 тонн в сутки 
ударил с глубины 2.725 мет
ров.

Десятую пятилетку в За
падной Сибири называют пя
тилеткой новых месторожде
ний. Если с начала освоения 
нефтяного края в разработ
ку введено 18 подземных 
кладовых, то в нынешнем 
году первую товарную нефть 
дадут сразу семь залежей.

Взяв на вооружение опыт 
освоения Самотлора, перво
проходцы подбирают сейчас 
ключи к «глубинке». Между 
коллективами, которые ведут 
освоение новых месторожде
ний, разгорелось соревнова
ние за ускоренный ввод их 
в .эксплуатацию.

(Корр. ТАСС).
Тюмень.

...В те далекие времена по
явление парохода было на
столько значительным собы
тием, что томичи, не глядя, 
различали каждое судно по 
гудку. Басовито, внушитель
но извещал о своем прибы
тий «Коммунист». Он мед
ленно подходил к причалу, 
и крутые волны от его 
колес смывали с прибреж
ной гальки брошенные 
ящики и одежду зазевав
шихся купальщиков. Двухпа
лубные красавцы «Богдан 
Хмельницкий», «Пожар
ский», «Феликс Дзержин
ский» тоже имели свои не
повторимые голоса. Тринад
цать суток занимал их путь 
до Тюмени и обратно. Дол
гий путь, трудный. Поэтому 
торжественным и величавым 
был пароходный гудок, когда 
подходил он к томскому при
чалу.

Едва сходила на берег 
шумная многосемейная толпа 
пассажиров, едва очищались 
от чемоданов и узлов палу
бы, появлялись грузчики. Все 
пароходы были тогда грузо- 
пассажирскими. На них пере
весилось абсолютно все, В 
огромных трюмах «Карла 
Лйбкнехта» помещалось со
рок пять тысяч пудов груза. 
Бригада грузчиков должна 
была перетаскать все эти ку
ли, ящики, тюки.
« То были годы первой пяти

легки, и каждый лишний час 
простоя парохода восприни
мался грузчиками на уровне 
проблем, от которых зависит 
положение мирового пролета
риата. А механизмов у груз
чиков не было никаких. Ни 
лебедок, ни транспортеров, 
ни кранов. Чтобы таскать 
ящики, на спине — деревян
ная рамка, называемая гор
бушей. . Мешки взваливали 
просто на хребет, «вплеце- 
вую».

Грузчики всегда гордились 
своей силой и своим коллек
тивизмом. Поэтому им по 
душе были рекорды, поэтому 
за день они успевали разгру
зить пароход, поспать шесть 
часов и уложить тоже за 
день в его трюМы новые гру
зы. Радовала их работа. Па
роходы увозили невиданную

ЗДЕСЬ МОИ ПРИЧАЛ
|[Г

ОБ УНИКАЛЬНОЙ ТРУ-

ДОВОЙ БИОГРАФИИ

ИВАНА ФЕДОРОВИЧА

ТАРАТУНИНА, ПРОРА-

БОТАВШЕГО В ТОМ-

СКОМ РЕЧНОМ ПОРТУ

ПЯТЬДЕСЯТ ДВА ГОДА,

РАССКАЗЫВАЕТСЯ В

ЭТОМ ОЧЕРКЕ

- •

раньше технику: конные се
ялки, веялки, молотилки. Вот 
как писала газета «Красное 
знамя» в 1932 году:

«Томские грузчики-водни- 
кн, борющиеся за 100 про
центов транфинплана, вме
сте с плавсоставом вышли 
победителями. Транфинплан 
был выполнен. Передовики 
трудового фронта: тов. Тара- 
тунин Иван, 30 лет, 11 лет 
работает грузчиком, член со
юза с 1920 года, лучший 
ударник и общественник, 
премирован четыре раза...».

...Мы стоим с Иваном 
Федоровичем на причале те
перешнего Томского порта. 
Мощные краны плавно, без 
натуги переносят по воздуху 
многотонные контейнеры, 
укладывают на самоходки 
стальные трубы огромного 
диаметра для нефтепроводов,

вереницей выстроились у схо
дней тракторы. Многочис
ленные стрелы кранов — в 
беспрерывном движении. На
чалась навигация, и все эти 
самоходки, баржи повезут по 
многочисленным рекам н 
речкам на Север все необхо
димое лесникам и нефтяни
кам, рыбакам и колхозни
кам.

Я смотрю на руки Ивана 
Федоровича, на его огромные 
ладони. Руки бывшего груз
чика, кидавшие восьмидеся
тикилограммовые мешки, бе
гом проносившего по шатким 
сходням громоздкие кованые 
ящики. А Иван Федорович 
провожает взглядом плыву
щий по воздуху на стропах 
крана разборный щитовой 
дом. Воспоминания разбере
дили его душу. Он молчит.

Красив сегодняшний порт. 
Есть непреодолимая привле

кательность в этом частоколе 
судовых мачт и стальных пе
реплетов кранов. Человеку, 
посвятившему речному порту 
пятьдесят два года трудовой 
жизни, нет ничего роднее и 
милее. А ведь сейчас в порту 
даже нет такой профессии— 
грузчик. Есть строповщики, 
люди, которые цепляют стро
пы кранов к грузам. Но Иван 
Федорович может вспомнить 
удальцов, которые шутя 
взваливали на плечи по 
два восьмидесятикилограм
мовых мешка. Может наз
вать здоровяков, которые, 
продев ноги в ручки двух
пудовых гирь, могли так 
пройтись по палубе...

Без таких чудачеств не 
мыслилась тогда профессия 
грузчика, как не мыслили 
грузчики свою работу без 
полной отдачи всех своих 
сил. Вот выдержка из книги

«Томская городская партий
ная организация в годы Ве
ликой Отечественной войны». 
Это — факт 1941 года:

«На пристань одни за дру
гим прибыли сразу несколь
ко пароходов. Их надо было 
своевременно выгрузить. За 
выгрузку и погрузку взялись 
две бпигады грузчиков под 
руководством тт. Таратунина 
и Иванова. 22 часа без пере
рыва работали грузчики, и 
пароходы точно в назначен
ный срок отбыли с приста
ни.

В бригаде т. Таратунина 
пожилые люди. В первые же 
дни войны они попросили 
послать их на наиболее труд
ный участок. Сейчас бригада 
дает 220 процентов к норме, 
справляется с любым грузом. 
Недавно на выгрузке парохо
да «Ворошиловск» она за
тратила вместо 342 челове
ко-часов лишь 165».

Кончив работу, они засы
пали прямо на мешках, забы
вались на несколько часов, 
чтобы вскочить при следую
щем пароходном гудке. По
жилые люди Ефим Романо
вич Докшин, Абрам Исако
вич Страж, Иван Евдокимо
вич Андриевский, Иван Сте
панович ’Большаков, Павел 
Васильевич Азаров, Григо
рий Ильич Степанович, — 
они в полном смысле вынес
ли на своих плечах все тяго
ты военного времени. Мно
гих уже нет теперь в живых,

У старых кадровых рабо
чих какая-то особенная при
вязанность к своему родному 
предприятию. И это естест
венно: ему отдана вся жизнь. 
Сейчас Ивану Федоровичу 
перевалило за семьдесят, а 
он по-прежнему работает в 
порту. Должность его — при
емосдатчик. Таратуния 
оформляет документы на все 
грузы, следующие через 
порт.

Наверное, как никому, 
видны Ивану Федоровичу 
грандиозные изменения, 
происшедшие за полвека на 
родном причале. И радостно 
ему, что к этим изменениям 
имеет он самое непосредст
венное отношение.

Э. с т о и л о в .
Фото автора.

В СОВЕТСКОМ  
К О М И Т Е Т Е  
ЗАЩИТЫ МИРА

27 мая в М о скв е  состоя
лось соб рание  членов Со
в етско го  ком итета  защ иты  
А}ира в связи с п р о в е д е н и 
ем  в СССР м ассовой  кам 
пании по  сб о р у  подписей  
по д  н овы м  С то кго л ь м ски м  
воззва ни ем  за п р е кр а щ е 
ние го н ки  воо руж е н и й , за 
р а зо р у ж е н и е .
■ О ткры вая собрание, пр ед 
седатель ком итета  Н. С. Ти- 

...хонов напом нил  о том , что 
приняты й на сессии пр е зи 
д и ум а  В сем ир н ого  Совета 
М и ра  в и ю не  1975 года в 
С то кго л ь м е  пр изы в  за пр е 
кр а щ е ни е  го н ки  в о о р у ж е 
ний, за р а зо р у ж е н и е  по лу
чил е д и н о д уш н ую  п о д д е р 
ж к у  участников. В сем ирной  
ко н ф е р е н ц и и  представите 
лей . национальны х д в и ж е 
ний за м и р  в н ояб ре  пр ош - 

... ло го  года в Л енинград е , к о 
торая объявила о начале 
всем и рной  кам пании.

В ы ступивш ие на собра
нии деятели науки  и куль
туры , представители об щ е
ственности отм ечали, что 
советские  лю ди ра ссм атри 
ваю т призы в ВСМ ка к  важ 
н ей ш ую  о б щ е с т в е н н у ю , ини
циативу, пр изван н ую  уси 
лить и сделать ещ е более 
аф ф ективны м  воздействие 
м ассовы х .д ем ократических 
д виж е ни й  на скоре йш ее  
реш ение  кл ю чево й  пр о б л е 
м ы  наш его  врем ени  —  
пр об лем ы  р а зо р уж е н и я . 
С оветский  народ  горя чо  
о д о б р я е т  последователь
ный внеш неполитический  
ку р с  партии и государства, 
п р о гр а м м у  дальнейш ей 
б орьб ы  за м и р  и м е ж д у н а 
р о д н о е  сотруд ничество , за 
своб од у и независим ость 
народов, вы д винутую  Гене
ральны м  се кре та рем  ЦК 
КПСС товари щ ем  Л. И. 
Б реж невы м  и о д о б р е н н ую  
X XV  съ езд о м  КПСС.

У частники  собрания по 
ставили свой под писи  под  
текстом  призы ва  В сем ир
ного  Совета М ира ,

(ТАС С ),

•  41 ПРОЦЕНТ ПРО
ДУКЦИИ, ВЫПУСКАЕ
МОЙ НА «СИБЭЛЕКТРО- 
МОТОРЕ» СО ЗНАКОМ  
КАЧЕСТВА, — НЕ ПРЕ. 
ДЕЛ

т  СПОЛНА ИСПОЛЬ
ЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ СЛУЖ- 
БЫ СТАНДАРТИЗАЦИИ

Главный курс—технический прогресс

Стандарты управляют качеством

Проблема повышения ка
чества продукции в настоя
щее время становится перво
очередной. Это общеизвест
но.

Коллектив завода «Сиб- 
электромотор» и специально
го конструкторского бюро 
(СКВ) приложил нема
ло усилий для разработки и 
освоения разных видов дви
гателей. Достигнуты опреде
ленные успехи: в 1975 году 
уменьшились потери от бра
ка на 25 процентов, сокра
тилось количество реклама
ций. В результате 133 ти
поразмера электродвигате
лей, освоенных на заводе, 
удостоены государственного 
Знака качества. Это значит, 
что эти изделия находятся 
на уровне мировых стандар
тов. конкурентоспособны 
на мировом рынке. Пос
леднее подтверждается фак
тами: электродвигатели эк
спортируются в 60 стран 
мира. Удельный вес выпуска 
продукции с государствен
ным Знаком качества соста
вил 34,3 процента в прош
лом году, нынче ■— 41 про
цент.

Достигнутый успех — не 
предел. Да и в минувшем го
ду результаты могли быть 
значительно выше. Заводом

использованы далеко не все 
возможности и резервы. На
пример, из 133 типоразмеров 
двигателей, имеющих госу
дарственный Знак качества, 
выпускается только 92. Мед
ленно растет выпуск четы- 
рехлолюсных двигателей но
вой серии. Планировалось в 
минувшем году их изготовить 
20.000 штук. Завод принял 
встречный план — изгото
вить 30.000 штук. Фактиче
ски сделано 19.480 электро
двигателей. Серия А02 с 
каждым годом морально все 
более стареет, уступает ана
логам. Необходимо быстрее 
осваивать и резко увеличи
вать выпуск двух-, шести- и 
восьмиполюсных двигателей 
4А112 и их модификаций, 
которые уже имеют государ
ственный Знак качества.

Одним из действенных 
рычагов повышения эффек
тивности производства и 
улучшения качества продук
ции является стандартиза
ция. В «Основных направле
ниях развития народного хо
зяйства СССР на 1976 — 
1980 годы» записано: «Под
нять роль стандартов в уско
рении научно-технического 
прогресса и улучшении ка
чества готовой продукции, 
сырья, материалов и ком
плектующих изделий. Совер
шенствовать стандарты и тех
нические условия, повысить 
ответственность хозяйствен
ных органов, предприятий и 
объединений за их соблюде
ние».

К сожалению, возможно
сти стандартизации в повы
шении качества изделий и 
эффективности производст
ва на нашем заводе ис
пользуются далеко не пол
ностью. Службы стандарти
зации как таковой нет, функ
ции возложены на СКВ. Сек
тор стантартизации СКВ, 
включая и группу по подго
товке технической докумен
тации к государственной ат
тестации продукции, состоит 
из 11 человек, а это в два 
раза меньше того, что поло
жено по типовому положе
нию. Но и для имеющихся 
работников не созданы нор
мальные условия. Теснота 
невероятная. Просьбы о вы
делении дополнительной пло
щади остались без внимания.

Сектор стандартизации 
выполняет только то, что 
жизненно необходимо для 
предприятия. Например, раз
работка и пересмотр техни
ческих условий и изменений 
к ним на выпускаемые элек
тродвигатели, нормокон- 
троль конструкторской доку
ментации, получение, учет и 
выдача нормативно-техниче
ской документации, контроль 
за внедрением стандартов. В 
то же время упускаются важ
ные вопросы. Отдельные эк
земпляры стандартов не по
полняются, а это делать про
сто необходимо. Нет также 
контрольных экземпляров, не 
разрабатываются стандарты

предприятия на все без ис
ключения объекты, включая 
и систему управления каче
ством.

^Словом, образовался свое
образный барьер на пути 
технического прогресса, улуч
шения качества изделий. 
Трудно в этих условиях го
ворить о сокращении номен
клатуры и типоразмеров де
талей комплектующих эле
ментов. Все это не способст
вует развитию- унификации 
и в конечном счете специа
лизации производства.

Значение стандартизации 
в’ повышении качества про
дукции сейчас общепризна
но. Как правило, высоких 
результатов добиваются те 
предприятия, которые распо
лагают четко организованной 
службой стандартизации.

Чтобы не только сохра
нить, но и повысить удель
ный вес изделий со знаком 
доверия.— почетным пяти
угольником, нужно сполна 
использовать все возможно
сти в организации и техноло
гии производства, в том чис
ле и резервы стандартиза- 

• ции. На наш взгляд, служба 
стандартизации нуждается в 
особо пристальном внима
нии хозяйственных руководи
телей.

В. ЯКУШЕВИЧ, 
заведующий сектором 
нормализации и стандар
тизации СКВ завода 

«Сибэлектромотор».

По следам наших выступлений 
«Думать о перспективе»

Как сообщил начальник Зырянского управления сель
ского хозяйства А. Руди, материал под таким заголовком, 
опубликованный в «Красном знамени» 23 апреля, обсуж
дался в районном управлении и но заседания пра&леняя

колхоза имени Калинина. Что сделано в хозяйстве для 
улучшения качества молока? В Чердатах начал работать 
филиал Зырянского маслозавода. Чтобы полностью обес
печить дойное стадо качественными кормами, в колхозе 
выделены 300 гектаров для однолетних трав. За
планировано начать строить .культурные пастбища на 
500 гектарах. Нынче колхозные животноводы тщательно 
подготовились к пастбищному содержанию скота. Летние 
дойки приближены к фермам, что позволит не допускать 
сквашивания молока при транспортировке.
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В ПОСТОЯННЫХ КОМИССИЯХ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

ВЫШЕ КАЧЕСТВО И АССОРТИМЕНТ ОВУВИ
В Москве 27 мая состоя

лось заседание комиссии по 
промышленности Верховно
го Совета РСФСР под пред
седательством депутата
Р. С. Бобовикова.

Комиссия обсудила 'вопрос 
о работе Министерства лег
кой промышленности
РСФСР по улучшению каче
ства и ассортимента обуви. 
В докладе министра Е. Ф. 
КОндратькова, содокладе де
путата А. П. Бирюковой и 
выступлениях депутатов от
мечалось, что, руководст
вуясь решениями съездов 

• партии, министерство осу
ществило ряд мер по раз
витию отрасли. В девятой 
пятилетке введено в экс

плуатацию 11 обувных фаб
рик общей мощностью более 
30 миллионов пар обуви, 
внедрено 12 тысяч единиц 
нового технологического обо
рудования. Выполняя реше
ния XXV съезда КПСС, 
коллективы предприятий 
широко развернули социали
стическое соревнование . за 
досрочное выполнение пла
на на 1976 год под девизом 
«Российским товарам — 
отличное качество». Задания 
четырех месяцев текущето 
года по выпуску обуви вы
полнены.

Вместе с тем комиссия от
метила наличие серьезных 
недостатков в организации

управления отраслью. Мед
ленно осуществляются тех
ническое перевооружение 
предприятий, концентрация 
и специализация производ
ства. На многих предприя
тиях выпускается обувь, од
нообразная по моделям, фа
сонам и отделке.

В принятом постановле
нии комиссия рекомендова
ла Министерству легкой про
мышленности РСФСР в со
ответствии с решениям,«i 
XXV съезда, КПСС, с .зада
чами, выдвинутыми на съез
де в докладе Генерального 
секретаря ЦК КПСС товари
ща Л. И. Брежнева, разра
ботать и осуществить допол

нительные организационно
технические мероприятия, 
обеспечивающие комплекс
ное экономическое и соци
альное развитие обувных 
предприятий и отрасли в 
целом, значительное улуч
шение качества и ассорти
мента обуви.

В заседании комиссии 
приняли участие ответст
венные работники ЦК 
КПСС, Президиумов Верхов
ного Совета СССР и Верхов, 
ного Совета РСФСР, Сове
та Министров РСФСР, ру
ководители ряда мини
стерств и центральных ве
домств.

(ТАСС).

ЛЕЧИТЬ И ПРЕДУПРЕЖДАТЬ НЕДУГ
Ученые мединститута — практическому здравоохранению

Ученые Томского медицин
ского института всегда выби
рали для своих исследований 
наиболее актуальные направ
ления. Вот и сейчас концен
трируются усилия коллекти
ва для решения задач, по
ставленных перед медицин
ской наукой XXV съездом 
КПСС. Сформированы науч
ные коллективы, которые 
приступили к комплексной 
разработке восьми проблем 
союзного значения. Залог 
успеха этих работ — в высо
коквалифицированных кад
рах ТМИ, возглавляемых 
крупными учеными академи
ками АМН СССР Д. Д. Яб
локовым, С. П. Карповым, 
И. В. Торопцевым, профес
сорами А. С. Саратиковым, 
Б. И. Альперовичем, М. А. 
Медведевым, Ю. Н. Штейн- 
гардтом, Г. И. Мендриной, 
Е. Д. Красиной, Л. Н. Берез- 
неговской и другими.

Следует отметить, что 
большинство из разрабаты
ваемых в вузе проблем будет 
решаться совместно с веду
щими исследовательскими 
учреждениями страны, таки
ми, как Институт биофизики, 
Институт по изысканию но
вых антибиотиков АМН 
СССР и другими.

Одной из важнейших задач 
медицинской науки является 
создание и внедрение в прак
тику здравоохранения новых 
высокоэффективных лечеб
ных препаратов. Уже в теку
щем году томские фармако
логи передали для клиниче
ского испытания оригиналь
ное противосудорожное сое
динение, созданное совмест
но с химиками Томского по
литехнического института. 
Успешно идут исследования 
по изучению водорастворимо
го препарата камфары, в ко
торой крайне изымается кли
ническая медицина.

Фундаментальные исследо
вания по фармакологии моз
гового кровообращения, по
мимо решения ряда важных 
теоретических вопросов, пре
дусматривают разработку 
комплекса лечебных меро
приятий по терапии черепно
мозговых травМ. Крупный 
коллектив патофизиологов, 
биохимиков, гематологов и 
иммунологов не первый год 
успешно изучает механизмы

действия и побочные эффек
ты новых противоопухолевых 
препаратов. Важное значе
ние имеют работы по созда
нию и изучению противолуче
вых средств.

К числу исследований, 
имеющих народнохозяйст
венное значение, следует от
нести изучение реактивности 
и механизмов формирования 
защитных сил организма в 
норме и при . инфекционных 
заболеваниях, оперативных 
вмешательствах, опухолях, 
патологии легких и т. д. 
Этой проблемой заняты на
ши микробиологи, педиатры, 
инфекционисты, хирурги и 
онкологи. Сюда же следует 
отнести исследования меха
низмов адаптации человека в 
условиях Сибири и Крайнего 
Севера.

Томская школа кардиоло
гов — одна из крупнейших 
в стране. Широкую извест
ность имеют труды академи
ка АМН Д Д. Яблокова, 
профессоров Ю. Н. Штейн- 
гардта; В. М. Шёршевского, 
В. В. Пекарского, А. В. Лир- 
мана, 3. М. Земляковой 
и других. В перспективных 
планах этого коллектива со
вершенствование методов 
раннего выявления и лечения 
недостаточности сердечной 
деятельности, разработка и 
внедрение наиболее эффек
тивных методов восстановле
ния работоспособности боль
ных, перенесших инфаркт 
миокарда.

Важной формой исследова
тельских работ в ближайшие 
годы станут исследования по 
хозяйственным договорам 
для заводов и предприятий 
Томска, а также научно-ис
следовательских институтов 
и учреждений отраслевых 
министерств и Академии на
ук СССР. Уже в 1976 году 
объем подобных работ по 
стоимости в 10 раз превыша
ет объем работ, финансируе
мых по государственному 
бюджету.

Начало десятой пятилетки 
ознаменовалось созданием в 
вузе новых научных направ
лений и лабораторий. В цен
тральной научно-исследова
тельской лаборатории создан 
отдел информации, где изу
чаются лекарственные веще
ства, получаемые из биомас
сы культур растительных

клеток, создаются новые ме
тоды культивирования расти
тельных тканей и конструи
руются полупромышленные 
установки для этих целей. 
Начала функционировать 
также лаборатория по изуче
нию биологического действия 
лазерного излучения. Значи
тельно расширена и заново 
оснащена лаборатория по пе
ресадке органов. Создается 
лаборатория по клинической 
иммунологии, руководителем 
которой назначен молодой 
доктор наук Р. С. Карпов. 
Завершается создание обла
стного гепатологического 
центра на базе городской 
больницы №. 3 и кафедры 
госпитальной хирургии № 2.

Расширяются исследова
ния по применению кардио
массажера для консервирова
ния и пересадки почки, а 
также по изучению трудовой 
и социальной реабилитации 
психических больных.

В этой пятилетке -еще бо
лее укрепятся творческие 
связи и научный' контакты с 
вузами, НИИ и конструктор
скими бюро Томска. Состав
лен план научно-исследова
тельских работ. В нем 50 
тем, в разработке которых 
примут участие ученые-медн- 
ки совместно с физиками, < 
химиками, математиками, 
биологами и представителя
ми других специальностей т  
политехнического института, 
.университета, ТИАСУРа, а 
также ряда отраслевых и ву
зовских НИИ.

Результаты подобных ра
бот дают ощутимый эффект. 
Так, на ВДНХ в настоящее 
время экспонируется ориги
нальный прибор — кардио
стимулятор (автоматическая 
система управления ритмом 
сердца). Прибор сконструи
рован и изготовлен заведую
щим кафедрой общей хирур
гии, профессором В. В. Пе
карским и ассистентом А. К. 
Благовещенским в содруже
стве с инженерами одного из 
томских заводов Г. И. Марго- 
лисом, В. Н. Заварзиным и 
В. С. Колесниченко- Завер
шаются клинические испыта
ния в ряде городов Союза 
другого оригинального при
бора — аппарата для элек
тросудорожной терапии, раз
работанного на кафедре ме
дицинской и промышленной

электроники политехническо
го института и кафедре пси
хиатрии нашего вуза.

Важная задача коллекти
ва -— совершенствование и 
повышение качества подго-, 
товки научных кадров. В 
10-й пятилетке в вузе будет 
подготовлено 36 докторов и 
более 160 кандидатов наук. 
Томский медицинский инсти
тут, как и ранее, будет помо
гать в подготовке научных 
кадров вузам и научно-иссле
довательским институтам го
родов Сибири и Дальнего Во
стока. Ожидается и больше 
защит кандидатских работ 
практическими врачами.

Скоро у нас начнут функ
ционировать специализиро
ванные советы по аттестации 
научных кадров. Высокая 
требовательность и. принци
пиальность их членов будут 
способствовать дальнейшему 
совершенствованию подго
товки научной смены, разви
тию прогрессивных научных 
направлений.

Задачи, стоящие перед 
томскими учеными-медиками, 
сложны и значимы. Для ус
пешного их решения необхо
димо в ближайшие годы пе
реоснастить кафедры и лабо
ратории, активно внедрять 
новые прогрессивные методы 
автоматизации и механиза
ции научных экспериментов 
и их анализа с применением 
ЭВМ. Важно также решить 
вопросы строительства вива
рия для животных, снабже
ния вуза современной аппа
ратурой, вычислительной тех
никой. Следует приступить к 
организации крупных межка
федральных научно-исследо
вательских лабораторий в 
клиниках института.

Но, заботясь о матери
альной базе для исследова
ний, нельзя забывать об ог
ромном резерве и скрытых 
возможностях нашего кол
лектива —- необходимости 
повышения личной инициати
вы ученых, ответственности 
за порученное дело, заинте
ресованности в конечных ре
зультатах труда. Следует 
постоянно помнить, что нау
ка требует от ученого всей 
его жизни.

Е. ГОЛЬДБЕРГ,
профессор, проректор по
науке Томского меди

цинского института.

Чаеводы  Грузии  п р и сту 
пили к сб о р у  у р о ж а я . О д 
ним и из пе рвы х вывели на 
плантации м аш ины  м е ха н и 
зато ры  ор де на  Л енина И н , 
ти р ско го  совхоза .

В первы й  ж е  день страды 
знатный м ехан и за тор  р е с 
пуб ли ки  Герой С оциалисти 
ч е ско го  Труда, депутат В ер 
ховн ого  С овета СССР 
В. И еунаргия  задал тон т р у 
д о в о м у  соперн и честву . На 
своей м аш ине «С акартвело» 
он собрал  4 тонны  листа —  
вдвое больш е н орм ы .

Н А  С Н И М КЕ : М еханизи
рованны й сб о р  у р о ж а я  в 
И н ги р ско м  чайном  совхозе .

Ф о т о  И. Ч охонелид зё .
(Ф о т о х р о н и ка  ТАСС),

Сам черт сломал бы ногу •  • •

Можно представить, как 
бы обиделись В. Т. Кулаков 
и В. Ф. Головин, если бы я, 
набравшись отчаянной сме
лости, взял да позвонил им 
на квартиру и нравоучитель
но ска'зал: товарищи руко
водители! Пойдете сеТодня 
на работу — умойтесь, по
жалуйста. Свеженькую со
рочку, модный галстук на
деньте, а если время подо
шло — брюки отгладьте. В 
общем, ваш внешний вид 
должен соответствовать уро
вню культуры производства 
таких солидных предприя
тий, как руководимые вами 
«Томскэнерго» и Централь
ные электрические сети.

Читатель, конечно, уди
вится странной постановке 
вопроса. А между тем все 
правильно: таким руководи
телям, как Кулаков и Го
ловин, да еще кое-кому 
приходится напоминать сде
лать в рабочий день само 
собой разумеющееся дело. 
Такое же, как утренний туа
лет человека, как обыкно-, 
венное «здравствуй!» при 
встрече.

Есть в Томске на улице 
Энергетической производ
ственные площадки этих 
предприятий. Так вот, я со 
всей серьезностью утверж
даю и могу призвать в сви
детели авторитетную комис
сию, что если бы, к приме
ру, черт работал электриком 
на одной из них, он непре
менно бы сломал ногу: под
ходы небезопасны. Причем 
следует уточнить: если бы 
этот электрик с хвостом и 
рожками шел на работу со 
стороны железнодорожной

ветки, он мог бы сломать 
свою конечность, предвари
тельно увязнув в зоне мусора 
и отбросов, которая с терпе
ливого согласия руководи
телей электрических ве
домств-. пролегла сразу же 
за грязным забором под
станции «Восточная». Опять 
же, если сверхъестественное 
существо после работы дер
жало бы путь в противопо
ложную сторону, его нога, 
безусловно, была бы жерт
вой таинственных террико
нов строительного мусора, 
брошенной техники, а го и 
просто обыкновенных ям с 
грязью. Полагаю, что даже 
тренированный чертяка не 
выбрался бы из болота, что 
за вновь сооруженным ме
таллическим забором строй
площадки, принадлежащей 
ведомствам этих же руково
дителей.

Много лн думать надо, 
чтобы прийти к выводу: бла
гоустроить подходы, подъ
езды к предприятию, убрать 
нечистоты и свалки на до
роге? Это ведь элементар
ное дело! Но почему бездей
ствуют ответственные ли
ца? Видимо, мешает при
вычка — команды свыше по 
этому вопросу лично Кула
кову и Головину нынче не 
поступало. А раз нет — мо
жет, сойдет и так.

У энергетиков по улице 
Энергетической именитые 
соседи — объединение 
«Сельхозтехника». На фоне 
других его руководители 
В. Г. Кулагин и А. Д. Жо- 
кин, гордясь проделанной 
работой п0 наведению по
рядка на своих территориях,

выглядят счастливыми име
нинниками. Вбобще-то так 
и есть: судьба дала им в ру
ки и материальные ресур
сы, и полчище разнокали
берной техники, мощный 
рев которой наверняка за
глушил бы шум Ниагарско
го водопада. Можно только 
любоваться умением А. Д. 
Жокина показать новый фа
сад здания, автоматически 
открывающиеся ворота. «У 
нас на территории — ни со
ринки» — слова, способ
ные привести в шоковое со
стояние любого руководи
теля предприятия, располо
женного по улице Энергети
ческой. Только что это? На 
асфальте тротуара штабель 
бетонных свай — как пере
браться через них прохоже
му? Перечеркнули началь
ники «Сельхозтехники» сло
ва известных сатириков: 
«Пешехода надо любить. 
Пешеходы составляют боль
шую часть человечества. 
Мало того, лучшую его 
часть». А жаль, хорошие 
слова. И Кулагин, и 
Жокин почему-то невнима
тельны к руководителю 
строительного управления 
объединения А. П. Король
кову. Хотя самому Король
кову надо быть инициатив
ней — в категорической 
форме потребовать или со 
слезами на глазах выпро
сить себе строгое наказание 
за вековую грязь и много
численные временные пере
валки мусора на террито
риях управления.

Там, тде улица, носящая 
имя ученого — гордости 
отечественной науки, сты

куется с Энергетической, 
недавно встретились руко
водители предприятий, чьи 
территории друг от друга 
надежно отделены ветхими 
заборами и рвами нечистот.

Встав модными Ситниками 
на автомобильные скаты, 
бетонные глыбы или ржа
вые детали неведомо как по
павших сюда машин, вели 
они заинтересованный и де
ловой разговор.

— Эта многолетняя свал
ка не наша, а результат са
моотверженного труда авто
мобилистов, — выразил 
свои думы представитель 
энергетиков В. Т. Кулаков.

— Могли такое сотворить,
— с грустью согласился 
И. Г, Бурцев, начальник 
областного транспортного 
управления. Только мы 
без активной помощи ува
жаемых товарищей из 
«Сельхозтехники» и Цент
ральных электросетей столь 
рискованное мероприятие 
не могли в одиночку завер
шить...

« — Ну, кто без греха? Да
вайте бросим в того камнем,
— добродушно предложил 
В. Г. Кулагин. — Будем 
считать, что мы, соседи, осу
ществили здесь комплек
сный подход к неблаговид
ному делу.

Что они порешили? По
скольку выяснялось, что без 
греха нет соседей, почти 
сообща высказали предло
жение: пусть горисполком 

'организует вывозку Sforo 
/межведомственного барье
ра и результатов комплек
сного подхода.

'  Правда, потом кто-то схва
тился за голову: стыдно ста
вить такой вопрос. Да, по
жалуй, поддержали Осталь
ные. Ну, тогда придется вы
возить этот межведом
ственный хлам своей тех
никой. Да надо бы поскорее
— огласка предстоит боль
шая. Что, уж грозит штра
фом административная ко
миссия райисполкома? Та
кое уже бывало. Только и у 
нас, руководителей, как у 
сказочного Колобка, есть 
опыт: и от бабушки, и от де
душки уйдем.

А потом, друзья по свал
ке, мы разве хуже других? 
Вон с нами рядом база 
треста «Томсксельсгрой»... 
Там конь только не валяется
— остальное все, чем бога
ты строители, разбросано, 
разложено вдоль железно
дорожной линии. Ни кола, 
ни двора за годы Не по
строено, а уборку проводят 
только вороны...

Опять же, если хозяева 
города увидят, как надруга
лись строители ПМК-1 объ
единения «Союзтомскме- 
лиорация» (Г. И. Ковалев) 
над • занимаемой площадью, 
о нас забудут.

Да, чужие грехи видятся 
лучше и на расстоянии.

Честно говоря, мне ' стыд
но. Стыдйо, что. приходиТсИ 
беспокоить паром уважае
мых, но забывчивых руково
дителей. Истина же проста: 
умывать каждый день надо 
не только лицо, но и дом, 
где жиАе.ч, предприятие и. 
улицу- — где работаем.

В. ПАРШИН.

т
А м ур ска я  область. «Эф 

ф ективность и качество !» 
—  по д  таким  д е ви зо м  тр у 
дятся ' строители  треста 
«Ш и м а но всктра нсс  т р о й » ,  
с о о р у ж а ю щ и е  Ш и м а н о в 
ский  ко м п л е кс  п р е д п р и я 
тий стр о й и нд устри и  БАМ а.

В этом  год у  ко м п л е кс  
д о л ж е н  быть сдан в э к - , 
сплуатацию . С троителям  
пред стоит ввести в строй  
д ей ствую щ и х 23 основны х 
объекта . П ро ектн ая  м о щ 
ность ко м п л е кса  90 тысяч 
квадратны х м етров  ж илья в 
год.

Н А  С Н И М КЕ : возводятся  
очистны е со о р уж е н и я . 
С троители  обязались сдать 
их пе р вую  оч ере д ь  на 
три  м есяца раньш е срока , 
к  30 ию ня.

Ф о т о  В. М а р и ко в ско го .
(Ф о то хр о н и ка  ТАСС).

В защ иту независимости
ДЖОРДЖТАУН, 27 мая. 

(ТАСС). Гайана наметила 
путь радикальных перемен, 
путь к социализму, заявил 
премьер-министр Гайаны 
Форбс Бернхэм, выступая на 
торжественной церемонии 
по случаю 10-й годовщины 
провозглашения и ез ав ис и м о- 
стн. В своем обращении к 
стране он сообщил, что пра
вительством созданы спе
циальный комитет по плани
рованию и другие органы с 
целью разработки планов

реорганизации экономиче
ской структуры Гайаны.

Празднование дня незави
симости совпало с важным 
событием в жизни .страны — 
национализацией собственно
сти действующей здесь ан
глийской компании «Букер 
бразерс», которая хозяйни
чала во многих отраслях эко
номики. Ф. Бернхэм назвал 
это событие «величайшим 
триумфом» Гайаны.

Отметив успехи, достиг

нутые Гайаной за десять про
шедших лет, премьер-ми
нистр подчеркнул, что впере
ди у страны — нелегкий 
путь.

Ф. Бернхэм решительно 
осудил провокационную кам
панию, проводимую империа
лизмом и реакционными си
лами с целью «дестабилизи
ровать внутреннее положе
ние страны». Он призвал на
род Гайаны к единству для 
защиты независимости.

ОСУЖДЕНИЕ АГРЕССОРА
НЬЮ-ЙОРК, 27 мая. 

(ТАСС). Совет Безопасности 
ООН после обсуждения воп
роса о положении на оккупи
рованных Израилем араб
ских территориях большин
ством голосов принял заяв
ление, в котором подверг 
суровому осуждению развя
занную израильскими вла
стями кампанию террора и 
массовых репрессий против 
арабского населения.

Особую озабоченность Со
вет Безопасности выразил 
по поводу, создания на окку
пированных арабских терри
ториях израильских поселе
ний в целях увековечения 
оккупации.

Американский представи
тель отмежевался от заявле
ния, одобренного большинст
вом членов Совета Безопас
ности, тем самым вновь под
твердив поддержку Соеди
ненными Штатами агрессив
ного курса израильских вла
стей.

Представители многих 
стран подвергли суровому 
осуждению террор оккупан
тов. Действия Израиля пред
ставляют серьезную угрозу 

.Международному миру и бе
зопасности, подчеркнул пред
ставитель Сирии М. Аллаф. 
Он потребовал пресечь на
силие со стороны агрессоров.

ГОНЕНИЯ НА ДЕМОКРАТОВ
БОНН, 27 мая. (ТАСС). 

Западногерманская демокра
тическая общественность об
ращает внимание на все но
вые факты преследований 
лиц с прогрессивными убеж
дениями.

Мадлен Шульц, препода
вательница одной из школ 
Киля (земля Шлезвиг-Голь
штейн), уволена с работы,по 
обвинению в «неблагонадеж
ности». Она является членом 
ГКП.. М. Шульц обратилась 
в суд с жалобой на решение 
•властей, но разбирательство 
ее «дела» тянется вот уже 
многие месяцы. М. Шульц 
смогла найти лишь место 
уборщицы в одном из учреж
дений.

Юпи Едден получил дип
лом преподавателя в Киле в 
1974 году, но начать работу 
в школе ему не пришлось. 
Он получил повестку с вызо
вом в «комиссию по провер
ке лояльности». Тем самым 
был положен конец его 
карьере как учителя. Сред
ства .к существованию Юпп 
Едден добывает теперь толь
ко случайными заработками.

Выступая в Мюнхене, 
председатель одной из ко
миссий баварского ландтага 
В. Гастингер (ХСС) отметил, 
что начиная с августа 1972 
года в ФРГ были подвергну
ты «проверке на политиче
скую благонадежность» 
почти 500 тысяч человек.

Б ЕС ЧИНС ТВА ОККУПАНТОВ
ЛОНДОН, 27 мая. (ТАСС). 

Здесь состоялась пресс-кон
ференция делегации Органи
зации освобождения Пале
стины (ООП), на которой 
члены делегации рассказали 
журналистам о жестоких 
массовых бесчинствах, тво
римых израильскими властя
ми над арабским населением 
оккупированных террито
рий.

Член исполкома ООП Аб
дель Салех заявил, что толь
ко на западном берегу реки 
Иордан в израильских тюрь
мах содержится более 5 тыс. 
арабов, причем многим из 
них даже не было предъяв
лено обвинения. Я был 
мэром города Эль-Бира, рас
сказал он на пресс-конферен
ции, когда в декабре 1973 г. 
в мой дом .ворвались изра

ильские солдаты.,. Они завя
зали мне глаза, надели на
ручники, увезли в пустыню 
и бросили там. Я был обре
чен на смерть. Спас меня 
только случай.

Выступившая на пресс- 
конференции учительница 
Лютфия Хавари провела в 
израильских застенках не
сколько лет. Во время мно
гочисленных допросов, рас
сказала она, я неоднократно 
подвергалась пыгкаМ элек
трическим током, меня из
бивали кулаками и дубинка
ми.

После освобождения из 
заключения Л. Хавари про
вела несколько месяцев в 

,  больнице, где лечилась от 
паралича конечностей, выз
ванного пытками в израиль
ских застенках.

A  flffv КОНТИНЕНТОВ

А  БУДАПЕШ Т
К р уп н ы е  партии  оборудо

вания для станций  техн и 
че ско го  об служ и ван ия  авто
мобилей на сум м у в 24 млн. 
рублей поставят в годы ны 
неш ней п я ти л е тки  в СССР 
венгерские  пред приятия. 
К о н тр а кт  на эти поставки  
был подписан  представите
лями в/о «А втопром им порт» 
и вен герско го  внеш нетор
гового  пр ед пр ияти я  «Мо- 
гю рт» на проходящ ей в Бу
дапеш те весенней м еж д уна
родной ярм арке.

а  вони
Глубокий  кр и зи с  переж и

вает кож еве нная  пром ы ш 
ленность Ф РГ. За период с 
1972 года в этой отрасли 
разорилось 367 пр ед пр ия
тий . Б результате  лиш ились  
работы  окол о  40 ты с. чело
век.

А  ВАШ ИНГТОН
Ч етверты й месяц подряд 

С оединенны е Ш таты  ре ги 
с тр и р у ю т  деф ицит в своей 
внеш ней торговле.

По сообщ ению  м инистер
ства торговли  С Ш А , превы 
ш ение им порта над э кс п о р 
том в апреле составило 
202 млн. долларов.

К а к  и в преды дущ ие ме
сяцы , возрастает ввоз на 
а м е р и ка н ски й  р ы н о к  иност
ранной  нефти и неф тепро
д укто в . Это, по м нению  спе
циалистов, свидетельствует 
о сохраняю щ ем ся  неблаго
получном  полож ении  в об
ласти обеспечения страны  
энергией.

А  РИМ
Не пр екращ а ется  рост до

ро го визн ы  в И талии. В м ар
те этого года оптовы е цены 
в стране возросли по срав
нению  с преды дущ им  меся
цем на 4,6 процента, а по 
сра вне ни ю  с мартом пр о 
ш лого года — на 14,5 про
цента.

А  ТОКИО
«Требуем всестороннего  

расследования ска н д а л ьн о 
го дела «Л окхид», «Проте
стуем  пр отив  повы ш ения 
платы  за учебу!» — под 
та ки м и  ло зун гам и  прош ли 
на т о к и й с к и х  ул и ц а х  массо
вые м и ти н ги  и д ем онстра
ции я п о н с ки х  студентов. Их 
уч а стн и ки  заявили о своем 
реш им ости  добиваться от 
правительства  обстоятель
ного расследования з а к у 
л и сн ы х  связей я п о н ски х  
м онополий с а м е р икан ски м  
военно-пром ы ш ленны м  ко м 
плексом.

А  ЛУАНДА
Первые в истории  неза

висим ой А нголы  выборы 
народны х о р га но в  власти 
состоятся по всей стране 
27 ию ня это го  года. Об этом 
говорится в ко м м ю н и ке  о 
состоявш ем ся здесь заседа
нии  правительства Народ
ной Р еспуб ли ки  А нгола.

На заседании пр и н я то  ре
ш ение о национализации  
ор ганов  инф орм ации рес
п уб л и ки  и создании единой 
н ациональной  неф тяной 
ком па ни и  «Сонангол». Это 
реш ение правительства 
НРА передано на утв е р ж 
дение президента респуб 
лики .

(ТАСС, 27 мая).

Все остается п о - с т а р о м у
ВАШИНГТОН, 27 мая. 

(ТАСС). Центральное разве
дывательное управление 
США намерено и впредь ис
пользовать журналистов в 
качестве своих агентов за 
рубежом. Это npaiio приз
нал шеф ЦРУ Дж. Буш.

Признание содержится в 
письме, направленном руко
водителем этого управления 
организации «Фонд исследо
вательской журналистики» в 
ответ на ее обращение, в ко

тором выражалась тревога 
по поводу подобной практики 
и содержался призыв поло
жить ей конец.

Я не могу согласиться с 
полным прекращением ис
пользования журналистов 
Центральным разведыва
тельным управлением, го
ворится в письме. Буш 
сообщил, что он беседо
вал со многими профес
сиональными журналиста
ми и хотя, по его сло

вам, не все довольны подоб
ной практикой, он встретил 
среди них понимание. Буш 
указал: единственное, что
может сделать ЦРУ, это 
лишь «изменить свои прие
мы в отношении работников 
печати».

Как уже сообщалось, спе
циальная сенатская комис
сия опубликовала доклад, в 
котором признала, что ЦРУ 
и другие разведывательные 
ведомства США широко ис
пользуют журналистов в ка
честве агентов.

шШ з

В Японии с обострением экономического 
кризиса увеличиваете* числе безработных. 
Тём, у кого нет денег, чтобы заплатить за 
ночлег, приходится использовать для но

чевки подземные переходы, вокзалы, го
родские парки.

НА СНИМКЕ; безработные в токийском 
районе Синдзюку.

- (Фотохроника ТАСС).

i
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§  С о р е в н у ю т с я  1 
и н с т и т у т ы
ф На  по л е  — |
ученические бригады | 
ц  Проектировщики |  

за  р а б о т о й  |
ф Контрасты июня
ф К о н ц е р т ы ,  
премьеры, выставки |

Э С Т А Ф Е Т А  П О К О Л Е Н И Й
Традицией в Томском медицинском учи

лище стали встречи с бывшими его вы
пускниками — ветеранами Великой Отече
ственной войны. Недавно состоялась оче
редная такая встреча. Радостно было уви
деть знакомые лица старых товарищей по 
учебе, побыть, как бы помолодев, в кругу 
своих юных коллег.

А молодежь хорошо продумала про
грамму вечера — тут были и тематический 
монтаж, и пение, и танцы, и стихи. Пели 
и мы — песни военных лет: «Катюшу»,
«Синий платочек», «На позицию девуш
ка...». Хорошо потрудились организаторы 
встречи — третьекурсницы фельдшерского 
отделения Таня Иванова, Тамара Гузеева, 
Рая Гашилова и другие.

Е. КОРЕНЬКОВА, 
выпускница 1940 года.

ДОГОВОР О СОДРУЖЕСТВЕ
Много лет идет соревнование между 

Ижевским механическим. Томским, Перм
ским, Уральским и Челябинским политехни
ческими институтами.

На днях в Пермском политехническом 
институте были подведены итоги сорев
нования за 1975 год и минувшую 
пятилетку в целом. Они показали, что 
ТПИ впереди своих соперников по основ
ным показателям — учебе, научным иссле- 
дованиям и подготовке кадров высшей 
квалификации — кандидатов и докторов 
наук.

Заключен новый договор о творческом 
содружестве. В состав участников соревно
вания с этого года входит и Омский поли
технический институт.

Р. ГОРСКАЯ.

Для нефтяной 
магистрали
Часть объектов . маги

стрального нефтепровода 
Самотлор — Курган — Куй
бышев проектирует группа 
работников Томского фи
лиала института «Гипротру- 
бопровод». По разработкам 
томичей, возглавляемых
главным инженером проекта

О. Ф. Власовым, уже по
строен головной участок 
нефтяной магистрали Самот
лор — Нижневартовск с 
несколькими нефтеперека
чивающими станциями.

На днях томские проек
тировщики выдадут строи 
телям документацию на 
строительство еще двух 
НПС на нефтяной реке, 
идущей из Среднего При- 
обья в европейскую часть 
страны.

В. ВАСИЛЬЕВ.

Необычные
маршруты
геологов
Мы привыкли к тому, что 

весна — время развертыва
ния геологических работ, от
правки полевых отрядов в 
самые дальние уголки об
ласти, время начала нового 
сезона поисков и откры
тий. Сейчас речь пойдет о 
других маршрутах.

Готовится принять пер
вую смену звонкоголосой 
детворы пионерский лагерь 
«Геолог» в Кулманах. По
следние работы по отделке 
жилых помещений и бла
гоустройству территории 
лагеря заканчивают сей
час на общественных на̂  
чалах работники террито
риального геологического 
управления, Томской комп
лексной геологоразведочной 
экспедиции и Центральной 
экспедиции по геофизиче
ским исследованиям в сква
жинах.

В. ПЕТРОВ.

Школа
изобретателей

Коллектив завода изме
рительной аппаратуры — в 
числе передовых в деле по
становки изобретательской и 
рационализаторской работы. 
В минувшей пятилетке завод 
неизменно занимал классные 
места в соревновании, прово
димом областным советом 
ВОИР. Здесь хорошо постав
лено материальное и мораль
ное стимулирование умель
цев, успешно работают бюро 
рационализации и изобрета

тельства и общественное 
конструкторское бюро. По
этому завод измерительной 
аппаратуры стал хорошей 
базой для обмена опытом 
технического творчества.

Недавно здесь прошел об
ластной семинар школы пе
редового опыта организаций 
ВОИР и служб БРИЗа. Уча
стниками семинара стали 
представители заводов и фаб
рик, строительных организа
ций, предприятий транспор
та, работники сельского хо
зяйства, мелиораторы.

Г. СЫЧЕВ, 
председатель областно
го совета Всесоюзного 
общества рационализа
торов и изобретателей.

Ч И Т А Т Е Л Ь С К А Я  
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  
Н А  Ф Е Р М Е

В кр а сн о м  у го л ке  м о л о чн о 
товарной  ф ерм ы  совхоза  
«Тунгусовский» д о я р ки  о б су 
дили кн и гу  О . Д о н ч е н ко  «Лу- 
кия». С р а сска зо м  о тв о р ч е 
стве писателя выступила 
Г. М ы тн ик. В зволнованно го
ворили  о нел е гки х  судьбах 
геро ев  кн и ги  А . Зайлер, 
Е. М алиновская, В, М алю тина  
и д р уги е .

Ч итательскую  ко н ф е р е н ц и ю  
организовала  б иб лиотекарь  
Г. Т ищ енко.

.  и . МУРЗИН.
м о л ч а н о в с к и й  район .

ДРЕНАЖИ НА ЛУГАХ
П М К -2  объед инения «С ою з- 

том скм е л и о р а ц и я »  ведет сей 
час кр у п н о е  строительство в 
совхозе  «Батуринский». Здесь 
б уд е т  о суш е н о  44 гектара 
зем ли , построена  поливочная 
система.

С ейчас идет у кл а д ка  д рена
ж е й . Ведет работы  бригада 
С. И. Конева.

В. МИХАЙЛОВ.

В первой половине мзя этого года в гостях у ворхне- 
кетцев побывал известный артист кино С. Сибель. В про
грамме его выступлений были сатирические миниатюры 
фельетоны. Артист рассказал северянам о том, как сни
маются фильмы. На экранах демонстрировались фраг
менты из кинокартин «Максим Перепелица», «Не имей 
сто рублен», «Акваланги на дне», «Сказка о Мальчише- 
Ьиоальчише» и других, в которых снимался наш гость.

Артист выступал в поселках Сайга, Белом Яре, Кура- 
гине, Дружном, Центральном н других.

С. КОСАЧЕВ.★  * *
НА СНИМКЕ: С. Сибель перед поездкой на очередной концерт.

Фото автора.

Трудовое школьное лето
Семнадцать лет в Криво- 

шеинской средней школе 
существует производствен
ная ученическая бригада. 
Девушки из 9— 10-х классов 
изучают агрономию, юноши 
— механизаторское дело. 
Шеф — совхоз «Кривошеин- 
ский» — выделил ребятам 
землю. Есть у школьников 
прицепной инвентарь, два 
новых трактора. Приказом 
по совхозу нынче за школой 
закреплены опытные на

ставники, передовые меха
низаторы.

В апреле и мае школьная 
производственная бригада 
работала в поле. Пахали, 
сеяли зерновые, лен, садили 
картофель.

Создание производствен
ной бригады помогает школь
никам выбрать себе профес
сию. Многие из них остают
ся в совхозе.

В середине июня будет 
проходить конкурс молодых 
земледельцев района. У кри-

вошеинеких ребят есть серь
езные соперники — школь
ники села- Володина. В 
прошлом году они собрали 
100 центнеров пшеницы, 
овса, ячменя. В совхозе за
работано около 1.000 руб
лей. Деньги использованы 
на приобретение инвентаря, 
спортивной формы. Построи
ли свою столовую.

Большие, интересные де
ла несет лето школьным 
производственным бригадам.

С. МОСИНА.

« С п о р т л о т о » -и гр а  миллионов
Прошло три года с того 

дня, как увлекательная игра 
«Спортлото» получила про
писку в Томске. Сегодня 
число любителей этой лоте
реи растет не по дням, а по 
часам. У «Спортлото» по
являются все новые поклон
ники. Популярность лотереи 
во многом объясняется опе
ративностью, интересной 
формой проведения, реаль
ностью выигрыша. За четы
ре месяца 1976 года томичи, 
купили 425 тысяч карточек 
на сумму около 200 тысяч 
рублей. В состоявшихся за 
четьгре месяца восемнадца
ти тиражах счастье улыбну
лось сотням наших земля
ков. В каждую среду ста
новятся известны имена «пя
терочников», тех участников 
«Спортлото», которые в

своих карточках верно за
черкнули пять номеров. Уже 
пятнадцать человек в этом 
году правильно назвали 
пять видов спорта. Каждому 
из них выплачено от 1 тыся
чи до 5 тысяч рублей.

Всем хорошо понятны и 
близки цели «Спортлото». 
Как известно, главная цель 
«Спортлото» — способство
вать развитию советского 
спорта. Ведь доходы от иг
ры используются на строи
тельство, реконструкцию 
спортивных сооружений в 
городах, селах и рабочих 
поселках, идут на приобре
тение оборудования и спор
тивного инвентаря, на про
ведение спортивно-массовых 
мероприятий. На средства 
«Спортлото» построены та
кие крупные объекты, как

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

29 'мая. «Ф анф ан-тю льпан» - 
16-30, 20-30.

ТЕАТР
КРАСНОЯРСКИЙ КРАЕВОЙ 
ДРАМ АТИ ЧЕС КИ Й  ТЕАТР 

им. А. С. П У Ш КИ Н А
29 м ая  — в пом ещ ении 

д р а м т е а т р а  — «Чили —■ боль 
моя».

Н ач ало  сп е к т а к л я  — в i9  
час. 30 мин.

В пом ещ ен ии  Д ворца к у л ь 
ту р ы  «А вангард» — «Волшеб
ная лампа Аладдина».

Н ачало  сп е к т а к л я  — в 10 ч а 
сов.

т о
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Гибель Я понии» — 9. 12-20. 
14, 16, 18-20. 20. 21-40. «Тайна 
горн ого  подземелья» — 10-40. 

имени М. ГОРЬКОГО
«Золото М аккенны » (две се

рии) — 8-30, 11-05, 13-40. 16-15, 
18-50, 21-25. «Бег одерж им ы х»

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 
1 /, 18-40, 20-20, 22. Зал кино
хрон и ки . «О сторожно, мао
изм !» — 9, 10-05. 11-10, 12-15,
13-20, 14-25. Х удож ествен н ы й  , 
ф ильм «И все-тани я верю» 
(две серии) — 15-30, 17-40, 19-50 
«Когда тебя нет» — 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Когда тебя нет» — 8-40, *

10-30, 12-20, 14-10. «П реступ
н и к  и его досье» — 16, 17-50
19-40, 21-30. «Дублер» — 9. 12 ! 
13-40. 15-20. 17, 18-40, 20-20,
22. «Сто дней после детства»
— 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Когда тебя нет» — 9-20, 

12-40, 14-30, 16-10, 18, 19-45,
21-30. «Ура! У  нас ка н и кул ы »

«ПИОНЕР»
М ультсб орн и к Кг 41 — 9,

10-20. 11-40. «Требуется тигр»
— 13, 14-30. «Белое платье» —
16. 18, 20, 21-55.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Афоня» — 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40. 20-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Оборотная сторона любви»
— 12. 14, 16, 18. 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Свет в конце  тоннеля» — 
15. «П а ри ж ски е  тайны » — 17.
19, 21. К онцер тны й  зал. «Есе
ния» (две серии) — 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«М ежду небом и землей» —
17-10, 19, 21.

гребной канал в Крылат
ском, спортивные сооруже
ния к третьей зимней Спар
такиаде народов СССР в 
Свердловске и Бакуриани, 
реконструирован Централь
ный стадион имени В. И. 
Ленина в Москве и горный 
каток Медео.

Популярная игра «Спорт
лото» очень полюбилась то
мичам. Каждый месяц Том
ское агентство в областном 
центре и в г. Асине продает 
около 100 тысяч карточек. 
Но география деятельности 
агентства будет расширять
ся. В этом году начнется 
продажа, карточек «Спорт
лото» в Колпашеве и в дру
гих районах нашей области.

г г. ДРОБИНИН.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Зита и Гита» (две серии) — 

18, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Абу Р а б и я » —  15, 17. 19, 21.

КОНЦЕРТЫ В ПОЛЕ
У полеводов совхоза «Шегарский», живущих в селе 

Монастырка, побывали артисты выездной бригады Том
ской филармонии, которую возглавляет Юрий Ковалев
ский. Программа их концерта содержательна, интересна, 
злободневна. Артисты выступили перед полеводами пря
мо в поле. А вечером ,все граждане села побывали на кон
церте в клубе. Особенно много аплодисментов досталось 
ведущему—-Юрию Ковалевскому, тепло были встречены 
также танцоры Любовь Земская и Григорий Кадочников.

Л. РЯБОВА,
председатель Монастырского сельского Совета

Шегарского района.

МАЛЕНЬКИЙ ВЕРНИСАЖ
В гарнизонном Доме офицеров работала выставка са

модеятельных художников А. Малыхиной и В. Антипо
вой. В экспозиции было представлено около 60 работ, 
рассказывающих о нашем крае. Участниц выставки сбли
жает любовь к природе, к жизни, умение находить кра
соту в простом и будничном.

Интерес у посетителей выставки вызвали работы «Ап
рель», «Первый снег», «Окрестности Томска» А. Малы
хиной, «Портрет матери», «Топольки», «Надя» В. Анти
повой. >

Обе художницы — участницы IV областной выставки 
самодеятельных художников.

Л. МУЖБАТУЛИНА, 
методист Дома художественной самодеятельности.

9  ПОГОДА

и ЗНОЙ,
И ПРОХЛАДА

— Наш первый вопрос 
сегодня будет не совсем 
обычным, — сказали мы 
синоптикам, позвонив, как 
всегда в конце месяца, в Но
восибирск, в Западно-Си
бирский региональный гид
рометеорологический инсти
тут. — Расскажите, пожа
луйста, сначала о так назы
ваемом «майском возврате». 
Многие старожилы почему- 
то связывают похолодание, 
обычно наступающее во вто
рой половине мая, с интен
сивным цветением черему
хи...

— Эти два явления про
сто совпадают по времени и 
не связаны между собой, 
ответила нам старший ин
женер-синоптик М. Г. Зубо- 
вич. — А вот похолодания 
в это время, в том числе и 
со снегом, действительно бы
вают регулярными. Они 
связаны с постоянным кли
матическим фактором: за
током в этот период года на 
территорию , Западно-Сибир- 
6кой низменности холодных 
воздушных масс с Карского 
и Баренцева морей. Так что 
нередко и первая декада 
июня, в наших местах бы
вает прохладной...

— Кстати, об нюне. Ка
кая погода ожидает жителей 
области в следующем меся
це?

— Среднемесячная тем
пература воздуха в июне, по 
нашим прогнозам, составит 
15—18 градусов тепла.
Это около нормы, а ме
стами —- выше средних мно
голетних показателей на 
один градус. Месячное ко
личество осадков можно
ждать в пределах 25 — 
50 миллиметров, по северо- 
западу области — до 60 -— 
70 миллиметров. Это сред
няя многолетняя норма
или немного меньше. В июне 
будет преобладать перемен
ная облачность.

Температура воздуха
большую часть месяца по 
ночам будет 10—15, а в 
дневное время — 23—28
градусов тепла. В жаркие 
дни, .ртутный, столбик тер
мометра поднимется до 
30—32 градусов, а в прох
ладные дни — они возмож
ны в начале и середине ме
сяца — ночью будет 4—9, 
днем — 15 — 20 градусов
выше нуля. В эти дни ме
стами на почве возможны 
заморозки.

Ветер в июне преимуще
ственно западный и юго-за
падный, 5 —10 метров в се
кунду. При похолоданиях — 
северо-западный, во время 
гроз — порывистый.

— Словом, — закончила 
наш разговор Майя Гри
горьевна, — июнь у нас 
будет обычным: не слишком 
прохладным и не слишком 
жарким, не очень сухим и 
не очень влажным.

ЕЩЕ ОДНА
Н И Ч Ь Я
С Б О Р Н О Й

БУДАПЕШТ, 27 мая. (Корр. ТАСС). Снова сборная 
СССР по футболу сыграла вничью — в товарищеском 
матче с командой Венгрии — 1:1 (0:1). Мячи забили: у 
хозяев поля — Фекете, в нашей сборной — Назаренко.

В игре советской команды чувствовалось отсутствие 
трех ведущих полузащитников — Конькова, Колотова и 
Веремеева. Именно поэтому середина поля, где «гос
подствуют» полузащитники, была отдана венгерским фут
болистам, что дало им преимущество, особенно в пер
вом тайме. Лишь Блохин создавал опасные моменты 
ворот соперников, однако гол забил не он, а Назаренко.

Высокой оценки заслуживает Астаповский, который 
играл смело, уверенно и еще раз доказал, что на сего
дняшний день он — лучший наш вратарь.

Сборная-СССР выступала в таком составе: Астаповский, 
Саух, Фоменко, Звягинцев, Решко, Минаев, Мунтян, 
Буряк (вместо него во втором тайме вышел Трошкин), 
Онищенко, Назаренко, Блохин..

ИТАК, ВСЯ ВОСЬМЕРКА 
И З В Е С Т Н А

На переполненном любителями футбола Одесском 
стадионе Черноморского пароходства право стать вось
мой участницей четвертьфинала розыгрыша Кубка СССР 
завоевала московская команда «Динамо». Голы, забитые 
Маховиковым и Якубиком (с пенальти) в дополнительные 
30 минут напряженного матча динамовцев с футболиста
ми «Черноморца», решили исход встречи в пользу моск
вичей — 3:2. Особо отличился у динамовцев Андрей Яку- 
бик, заменивший Еврюжихина: именно он за считанные 
секунды до финального свистка основного времени послал 
мяч в ворота хозяев, сра-вня® счет —- 1:1. Открыл счет 
полузащитник «Черноморца» Макаро® в первом тайме. 
Он же — тоже с пенальти — забил и последний гол 
этого матча — на 118-й минуте!

Итак, в четвертьфинальных матчах на Кубок СССР 
встречаются: 4 июня — «Днепр» — «Динамо» (Киев),
12-го — «Динамо» (Тбилиси) — «Карпаты», «Арарат» 
— ЦСКА, «Динамо» (Москва) — «Шахтер».

(Корр. ТАСС).

МОЛОДЕЖНАЯ СБОРНАЯ -  
В Ф И Н А Л Е

ГААГА, 27 мая. (Корр. ТАСС). Футболисты молодеж
ной сборной СССР сумели выйти в финал чемпионата Ев
ропы, где их соперниками будут венгерские спортсме
ны. В голландском городе Керкраде наша сборная с ми
нимальным счетом проиграла команде Голландии ответ
ный полуфинальный матч — 0:1 (0:0), но по сумме голов 
в двух встречах (в первой наши футболисты победили — 
3:0) она продолжит борьбу в финале.

В ы с т а в к а
м а р о к

В Доме ку л ь тур ы  имени 
Н иколая О стровского  от
кр ы та  ф илателистическая 
вы ставка . Л ю бители по что 
вой м ин и атю р ы  А. Н. Ер
шов, HL Т. Н ули ков , В. И. 
Г розны й, В. П. Кириллов 
и д р уги е  представили кол
ле кци и , ра сска зы ва ю щ и е  о 
наш ем си б и рском  крае, о 
преобразованиях ка  наш ей 
земле, о родной природе. Ин
тересна кол л е кц и я  ю н ы х  
ф илателистов — ш ко л ьн и 
ко в  братьев Д м итрия  и 
А натолия П ановы х, по
свящ енная уче ны м  и пи 
сателям, деятельность ко 
то р ы х  связана с С ибирью . 
К олл екция П ановы х «Сча
стливы  дети, ко гд а  м ир на 
планете» была недавно 
удостоена на третьей Все
сою зной  ф илателистиче
ско й  ю но ш еской  вы ставке  
бронзовой медали и спе
циального  пр иза . Эту кол
л е кц и ю  та кж е  м ож но  уви 
деть на вы ставке . У че н и к  
84-й ш кол ы  г. Том ска  
А. Панов реш ением  прав
ления То м ско го  областного 
отделения В сесою зного об
щ ества ф илателистов был 
награж д ен  бесплатной п у 
тевкой  в пи он ер ский  ла
герь  «А ртек» .

П. ИЛЬИН.

ЧТО ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ

РЕБЕНОК
СПАСЕН

На д н я х  в районе ул. 
Д альне-Клю чевской  наш  
восьм илетний  сы н  Алеш а 
играл на улице. В друг ка 
ко й -то  неи зве стн ы й  м у ж 
чина, очевидно, пья н ы й , тол
кн ул  его в о тс то й н и к  ли в 
невой •канализации , ко то 
р ы й , кон ечн о  ж е , не был 
з а к р ы т  ни плитам и , ни ре
ш е ткой , а просто  «огоро
жен» ж ер до чкам и .

Мы с ж ен ой  прибеж али 
к  м есту происш ествия , к о г 
да главная опасность  для 
м альчика  м иновала. Про
ход ивш ий  м им о м уж чи на  
бросился в о тс то й н и к  и 
спас ребенка , ко то р ы й  мог 
захлеб нуться . Спасителем 
оказался мастер ГОРЕМ-10 
Валерий М а каренко . Т р уд 
но найти  слова, чтобы вы 
р а зи ть  н а ш у  бдагодар- 
ность за его п о ступ о к .

В. ЗАЛОМИН,
слесарь завода 

резиновой  обуви.

Сегодня по области ожидается переменная облач
ность, преимущественно без осадков, вете.р северо-запад
ный, 7—12 метров в секунду, температура — 9—14 гра
дусов тепла. ' .

В Томске—переменная облачность без осадков, ветер 
северо-западный, 7—12 метров в секунду, температура 

11 —13 градусов тепйа.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

2Я Т  S
СУББОТА, 29 мая 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

10.30. Цв. «АБВГДейка». 
11.00. Н овости. 11.10. Цв. «Для 
вас, родители». 11.40. Цв. «Ут
р ен н я я  почта». М узы кал ьн ая  
п рограм м а. 12.10. Цв. М ульт- 
ф и льм . 1‘2.30. Цв. «Человек. 
Зем ля. В селенная» . Ведет 
д в аж д ы  Герой  С оветского Сою
за , . летч и к-ко см о н авт СССР 
В. И. С евастьян ов . 13.00. Цв. 
«Это вы  м ож ете» . В икторина. 
14.05. Цв. «Здоровье». 14.35. 
Цв. Поет Э. Ч елидзе . 14.45. Цв. 
Б есед а на м еж д у н ар о д н ы е те
мы п ол и ти ч еск о го  о б о зр евате
л я  галеты  «П равда» Ю. А. Ж у
кова. 15.30. Цв. «К инопанора
ма». В едущ ий — к и н о к р и ти к  
Г. А. К апралов . 17.00. «Время». 
17.30. «Н овости м у зы к ал ьн о й  
ж и зн и » . 18.15. Цв. Э кр ан и зац и я  
л и тер ату р н ы х  прои звед ен и й . 
«Бег». Х удож ественны й ф ильм . 
1-я сери я . («М осфильм». 
1970 г.). 20.00. Н овости. 20.15. 
Цв. П. Ч айковский . У вертю ра- 
ф а н т а зи я  «Ромео и Д ж ульет
та». 20.35. Цв. «Т расса д р у ж 

бы». Т елеви зи он н ы й  очерк. 
21.05. Цв. Поет А. Герм ан. 
21.35. Цв. «И сполняю щ ий обя
зан н ости » . Х удож ествен н ы й  
ф ильм . 23.00 — 23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

18.00. Ф ильм  —д етям . «Б оль
ш ое ко см и ч еск о е  п у теш ест
вие». Х удож ествен н ы й  ф и льм . 
(К иностудия им. Горького. 
1974 г.). 19.00. С тудия
«Ю ность». «П артия — ум, 
ч е сть  и с о в ес ть  н аш ей  эпохи». 
Л ен и н ски й  урок  в ко м со м о л ь
ско-м олодеж н ой  б ри гад е Г. Мо- 
ги л евч и ко во й  (м аном етровы й  
завод). 19.30. «К онстантин Си
монов: «О стаю сь воен н ы м  пи
сателем ». Н ауч н о-п оп улярн ы й  
ф ильм . 19.50—20.45. «Теат
р а л ь н а я  аф и ш а» .

Управлению пищевой про
мышленности при облиспол
коме на постоянную работу 
требуются: заместитель глав
ного бухгалтера по ревизион
ной работе, бухгалтер-реви
зор и инженер-химик.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Батенькова, 3, коми. 62, или 
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

«Трансагентству» срочно 
требуются на постоянную ра
боту бухгалтеры.

Обращаться: 634012,
Томск, переулок Нахимова, 
10, телефоны №№ 4-20-81, 
4-20-06.

Томский инж енерно  строительны й  
институт

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей:

доцентов кафедр: строительных конструкций; техноло
гии металлов; технологии строительного производства; 
политической экономии; строительных и дорожных ма
шин; иностранных языков (английский язык); высшей ма
тематики; архитектуры; строительной механики; автомо
бильных дорог; электротехники и автоматики; экономики 
и организации строительства; физики.

Старших преподавателей кафедр: строительных кон
струкций; автомобильных дорог; истории КПСС; высшей 
математики; оснований и фундаментов; физики; мостов 
и сооружений; экономики и организации строительства; 
технология строительного производства; архитектуры; 
геодезии.

Ассистентов и преподавателей кафедр: истории КПСС; 
инженерной графики: высшей математики; технологии 
строительного производства: строительных конструкций; 
строительной механики; физвоспитания и спорта; физики; 
мостов и сооружений; экономики и организации строи
тельства; архитектуры; политической экономии.

Адрес института; 634003, Томск, Соляная пл„ 2, ТИСИ.

Томская городская теле
фонная станция сообщает, 
что с 28 мая 1976 г. в гор
коме КПСС, горисполкоме и 
горкоме ВЛКСМ будут заме
нены номера телефонов. По 
большинству телефонов вме
сто первой цифры 2 нужно

набирать цифру 3, осталь
ные цифры остаются без из
менения. Просьба внести по
правки в ваш телефонный 
справочник. Для уточнения 
отдельных номеров обра
щаться в справочную службу 
ГТС «09».

IllfiiliiWUWHI & тТТ1

Томский ордена Трудово
го Красного Знамени госу
дарственный университет им. 
В. В. Куйбышева

объявляет конкурс
на замещение вакантных 
должностей профессорско- 
преподавательского состава:

профессора кафедры исто
рии древнего мира и средних 
веков;

доцента кафедры истории 
СССР досоветского периода; 

преподавателей кафедры
физического воспитания (3).

Документы на конкурс 
принимаются в течение 1 ме
сяца со дня опубликования 
объявления в газете по ад
ресу: 634010, Томск, пр. 
Ленина; 36.

Томскому узлу связи и 
.радионавигации срочно 
требуются: инженер провод
ной связи, радисты 1-го клас
са, телеграфисты 1-го н 2-го 
классов, кабелыцик-спайщнк, 
линейные монтеры связи.

За справками обращаться; 
г. Томск, ул. К. Маркса, 20, 
телефон № 2-46-57, или пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Центральной сберегатель
ной кассе № 6266 на посто
янную работу срочно требу
ются: заместитель заведую- 
щего, ннепекторы-ревнзоры, 
бухгалтер, контролер, учени- 
кн бухгалтеров.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро пс 
трудоустройству, -или ул. Ки- 
е®с„кая, 71, центрсберкасса 
№6266, телефон №4-31-87.

Отдел вневедомственной 
охраны при УВД Томского 
облисполкома приглашает на 
работу; инженера связи, ин
женера по снабжению, элек
тромонтеров связи и сигна
лизации.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству! 
или пр. Фрунзе. 105/1. теле
фоны №№ 4-87-38. 4-83-44

Адрес редакции : 634050, 
секретариате — 4-60-20,

Строительному управле
нию Томского областного 

. объединения «Сельхозтех
ника» срочно требуются: 
главный бухгалтер и юрис
консульт.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Энергетическая. 2-6. Проезд 
автобусами №№ 3, 3-а до 
остановки «Первые Сен
ные», тел. № 5-26-33.

\° т £ л я  Пр*_н «‘.  ® р У ! зв> ,0 3 * Телеф оны: прием ной редактора — 4-74-35, зам естителей редактора  — 4-77-52, 4-71-35, ответ.
4-83-65 4 11  ЯП т и п ,  i ° Тдепа партийном  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48, отдела пропаганды  — 4-80-95, пром ы ш ленности  — 4-46-76, 4-51-83, 4-35-53, отдела
i  I - 2-3:? ? ’ и заведении -4-33-63, 4-74-48, отдела инф орм ации -  4-73-32, 4-81-22, отдела сове тско го  строительства и быта -  4-81-61. 4-70-34, отдела

иллюстраций 4-71-39, зав. хозяйством  и отдела объявлении — 4-77-62, областной  ж ур н а л и стско й  ор га ни заци и  — 4-20-91, д е ж урн ого  — 2-05-88.4-77-31. отдела

секретаря — 4-72-34,
сел ьско го  хозяйства — 
писем — 4-81-65, 4-77-87,

К300314 Заказ № 784 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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